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НЕСУЩЕСТВУЮЩИЙ АВТОБУСНЕСУЩЕСТВУЮЩИЙ АВТОБУС

Больше полугода в Сысерти обсужда#
лась тема закрытия ветхих зданий школ, 

Ленинской и Гайдарки, и перевод учеников в воз#
веденную в микрорайоне школу N1. Все бы ни#
чего, но большинство учащихся были «обижены» 
по территориальному признаку. С 1 сентября им 
пришлось «идти к знаниям» в другую часть горо#
да. В самом начале шумихи администрация СГО 
планировала организовать подвоз детей в микро#
район на автобусах. Но ближе к началу учебного 
года вдруг стало проясняться: доставка ребенка в 
школу – обязанность родителя, и помогать в этом 
семьям никто не обязан. Малоимущие и многодет#
ные семьи оказались в западне – лишние траты на 
транспорт не у всех умещаются в бюджет, а пеше#
ходный маршрут «Поварня – микрорайон» остав#
ляет желать лучшего.

Оксана Сергеевна Колясникова, специалист 
Управления образования, комментирует:

# Речь о покупке школьного автобуса не шла. 
Автобус для доставки учеников может приобрести 

та школа, где учатся дети из 
сельской местности. Наша 
школа – городская. С само�

го начала разговор шел о том, 
чтобы облегчить родителям до�

ставку ребенка в школу. Поэтому, 
по согласованию с АТП, мы сдвинули 

время движения городских автобусов 
по маршрутам N52 и N54 так, чтобы у 

школьников было время выйти на остановке 
около ЦРБ, добраться до школы и приготовиться к 
началу занятий.

После того, как тему появления отдельного ав#
тобуса обсудили в местных и региональных СМИ, 
администрация Сысертского городского округа 
тщательнее занятлась этой проблемой. 

# Сегодня мы решаем вопрос о том, чтобы за�
пустить дополнительный школьный автобус имен�
но для той категории граждан, которая социаль�
но никак не обеспечена. Время начала занятий 
и расписание автобусов будут скорректированы 
так, чтобы всем было удобно, # говорит первый за#
меститель главы Сысертского городского округа 
Константин Васильевич Сурин.

Вполне вероятно, что в городе появятся проезд#
ные билеты для школьников. Льготным категориям 
граждан половину их стоимости будет компенси#
ровать администрация. 

Мария Сорокина. 
Фото автора.

По дороге в школу....По дороге в школу....
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Это не шутки,  
ИСТОРИЯ О ТОМ, КАК ХОТЕЛИ 

Ждешь маршрутку до Екатеринбурга, а ее все нет и нет. Сло-

малась, попала в пробку, снялась с рейса? Наконец, приходит 

долгожданный транспорт, и на недоумевающие вопросы пасса-

жиров водитель отвечает, мол, изменилось расписание и марш-

рут. Салон захлестывает волна возмущения: никто и нигде об 

этих изменениях население не предупреждал.

легализации общественного 
транспорта. Изменения косну#
лись не только нашего района, 
но и всей области. 

В Сысертском районе из рее#
стра маршрутов были исключе#
ны все транспортные компании, 
которые прежде занимались 
перевозкой. Затем министер#
ство объявило торги за право 
производить перевозку пасса#
жиров на маршрутах N113/66 «п. 
Бобровский – г. Екатеринбург», 

Окончание на 3 стр.

Оказывается, изменение 
маршрутов произошло в связи 
с вступлением в силу федераль#
ного закона от 13 июля 2015 
года об организации регулярных 
перевозок пассажиров автомо#
бильным транспортом. 

Ясность в ситуацию попытал#
ся внести глава Патрушевской 
сельской администрации 
Павел Павлович Новоселов. 
Рассказал, что еще с 2009 
года министерством транспор#
та Свердловской области раз#
рабатывалась программа по 

«Спартак» почти готов!
В ноябре 2014 года детско#юношеская спортивная школа 

«Спартак» отметила свое 60#летие. В честь юбилея принято дарить 
достойные подарки. Самым главным из них стало строительство но#
вого здания ДЮСШ. 

Изначально задумывалось провести водопровод и обустроить 
центральную канализацию в старом здании базы, а рядом построить 
новое. Но несколько дней назад, по решению областного правитель#
ства, ветхий домик был снесен. Пока о нем напоминают только остат#
ки фундамента у подножия стильного двухэтажного здания. Новая 
лыжная база с тренажерным залом, медпунктом, отдельными поме#
щениями для хранения инвентаря, теплыми душевыми и туалетами 
уже почти готова. Ее проектная стоимость составила 50 млн рублей. 

После того, как завершится внутренняя отделка, база начнет ра#
боту. Плановое открытие было назначено на декабрь, но уже сегодня 
ясно: оно, в пику большинству долгостроев Сысерти, может состо#
яться на несколько недель раньше. Вполне вероятно, что в новых 
условиях лыжная школа на базе «Спартака» воспитает не одно по#
коление чемпионов. 

Мария Сорокина. Фото автора.

Строительство садиков под контролем министра

4 сентября с плановой 
проверкой строительства 
детских садов на терри#
торию Сысертского го#
родского округа  выехал 
министр строительства 
и развития инфраструкту#
ры Свердловской области 
Сергей Юрьевич Бидонько 
(на снимке � справа). 

Совместно с предста#
вителями администрации 
Сысертского городского 
округа и управления ка#
питального строительства 
он побывал на стройках в 
Октябрьском, Большом#
Истоке, Патрушах и 
Сысерти. 

Напомним, что строи#
тельство детского сада в 
поселке Патруши началось 
с опозданием, но благодаря 
хорошей работе подрядчика и 
бригады оно сравнялось по сро#
кам  сдачи объекта с остальными 

территориями. 
В связи с этим  министр побла#

годарил подрядчика и его брига#
ду, вручив полезные подарки за 

успешную работу на объекте. 
Со следующей проверкой ми#

нистр планирует выехать в округ 
в октябре. 

Ветераны 
благодарят 
за праздник
В честь празднования Дня пен#
сионера и Международного дня 
пожилого человека состоялась 
встреча ветеранов#активистов 
Сысертского городского округа. 
За праздничными столами вете#
раны тепло встретили поздрав#
ления главы городского округа 
А. Г. Карамышева, заместителя 
главы по социальным вопросам 
Н. В. Кузнецовой, заместителя 
начальника управления социаль#
ной политики населения П. С. 
Дедовой и председателя совета 
ветеранов, пенсионеров, автора 
этих строк Л. А. Волковой.  
С зажигательными номерами 
(стихи, сценки, песни, танцы) 
выступили активисты ветеран#
ских организаций п. В. Сысерть, 
Уралгидромаш, с. Никольское и 
др. Весь праздник аккомпаниро#
вал на баяне почетный гражда#
нин Сысерти Б. А.  Показаньев.
Ветераны округа выражают 
благодарность председателю об#
ластного совета ветеранов, пен#
сионеров Ю. Д. Судакову и главе 
Сысертского городского округа 
А. Г. Карамышеву за оказание 
спонсорской помощи 
в проведении праздника.
Л. Волкова, 
председатель совета 
ветеранов, пенсионеров СГО.

Стыдно жить в грязи
31 августа сотрудники отде#

лов и комитетов администра#
ции Сысертского городского 
округа вышли на традиционный 
субботник. 

Для очистки была выбрана 
прибрежная территория по доро#
ге на Асбест. Выбрали это место, 
так как после летнего сезона му#
сора там осталось очень много. 

К сожалению, не все гости и 
жители города стремятся содер#
жать территории у водоемов, на 
которых проводят большинство 
летних дней, в чистоте.

В очередной раз призываем 
всех: «Чистый город начинается 
с тебя!»

Т. Метелёва, 
специалист администрации 

СГО

Калейдоскоп 
национальных традиций

В воскресенье, 6 сентября, в Октябрьском ДК прошел фести-

валь «Шире круг». Уже во второй раз в день народов Среднего 

Урала самый многонациональный поселок Сысертского района 

собирает на своей территории представителей разных культур. 

Мед, долма, эч#
почмаки, шашлыки, 
баранки, пахлава и 
ватрушки. Армяне, 
татары, русские, 
узбеки. Еврейские 
танцы, украинские 
костюмы, русские 
народные обряды. 
Артисты – на сцене 
и в зрительном зале. 
Те, кто ждут своей 
очереди, не хотят тол#
питься в гримерке. 
Выходят в зал, чтобы 
посмотреть номера 
своих товарищей по 
цеху. Каждое высту#
пление – уникально. 
Что ни коллектив – то 
народный или образ#
цовый. От разноцве#
тья костюмов, силы 
голосов и точности 
танцевальных движе#
ний зрители то и дело 
восторженно ахают. 

Окончание на 31 стр.

Женские и девичьи костюмы 
«Уралочка» 

от Ирины Хамантуровой
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Николин ключ стал притчей во языцех
ДЕПУТАТСКАЯ ТРИБУНА

1 сентября детская площадка в Николином ключе 

стала предметом обсуждения на депутатской комис-

сии думы СГО. Собравшиеся пытались найти ответы 

на классические русские вопросы: кто виноват и что 

делать.

Участвовали в обсуждении глава Сысертского го-

родского округа А. Г. Карамышев и его первый за-

меститель К. В. Сурин, а также помощник областного 

депутата (Е. В. Чечуновой) Е. А. Баженов и, конеч-

но же, делегация кашинцев с Вероникой Пиджако-

вой впереди. На комиссии присутствовал журналист 

«Российской газеты» Георгий Санатин.

Современная детская площад#
ка установлена в коттеджном по#
селке Николин ключ, на окраине 
Кашина, вблизи от наполовину 
незаселенных таунхаусов. В то 
время, как в центре села, где 
проживает большинство местной 
ребятни, ничего подобного нет. 
Мамы убеждены, что у их детей 
площадку своровали и требуют 
перенести ее в многоквартирные 
дома.

Кто и когда принял реше#
ние о возникновении площадки 
здесь? История уходит в 2012 
год. Деньги на ее строительство 
выделялись из резервного фон#
да Свердловской области. Это 
условно называемый «депутат#
ский миллион». 

Чтобы правительство области 
распорядилось выдать деньги на 
какой#либо проект, должно посту#
пить два одинаковых заявления 
на него: от областного депутата и 
от главы муниципалитета. В 2012 
году – от главы В. А. Старкова 
и депутата В. Б. Савельева. 
Распоряжение о выделении 
средств на площадку подписал 
председатель правительства об#
ласти Д. В. Паслер. Когда деньги 
поступили в местный бюджет, за 
это проголосовали депутаты сы#
сертской думы. Да и как бы дума 
проголосовала против поступле#
ния в район областных денег на 
детскую площадку? 

На комиссии все присутствую#
щие дали единодушную оценку: 

площадка поставлена не на ме#
сте, используется неэффективно. 
Причину такого странного выбо#
ра расположения площадки А. Г. 
Карамышев и К. В. Сурин объяс#
няли решением областного депу#
тата. На обустройство площадки 
в другом месте В. Б. Савельев 
не соглашался. А чтобы область 
выделила деньги, нужно было со#
гласие депутата.

# Разве это его личные день#
ги, чтобы так распоряжаться, # не 
было предела удивлению мам.

ДЛЯ СПРАВКИ. Как сообщает 
Википедия, Валерий Борисович 
Савельев – бизнесмен, меценат 
и политик, член президиума реги�
онального политсовета «Единой 
России» и вице�президент 

областного союза 
промышленников.

Сысертскому город#
скому округу меценат 
открылся с другой сторо#
ны. Мы наблюдаем, что 
областные деньги по его 
желанию вложены в ме#
сто рядом с его бизнес#
проектом – коттеджным 
поселком Николин ключ. 
И этот поступок явно не 
сродни меценатству.

Изначально из резерв#
ного фонда выделялось 

два миллиона рублей. Благодаря 
аукциону муниципальный кон#
тракт был заключен на сумму 
1,28 млн. Но вся экономия была 
освоена здесь же, вторым кон#
трактом. Общая стоимость, в 
которую обошлась бюджету пло#
щадка на 10 сотках земли в пу#
стом микрорайоне, 2,005 млн 
рублей. 

Отдельный предмет спора – 
стоит ли полученный результат 
таких денег. Не видят мамы 
прописанные в техзадании 46 
деревьев, экзотический га#
зон, вызывает сомнение об#
щая стоимость малых форм. 
Эскизная картинка очень силь#
но отличается от фактической 
площадки. Однако ее приняли у 

подрядчика УКС и первый зам 
К. В. Сурин.

На строительстве детской 
площадки в Николином ключе 
финансирование из резервного 
фонда не остановилось. Здесь 
же делают спортивную площадку. 
На нее в общей сложности потра#
тится еще около 2 млн.

Если круг виноватых приоб#
рел очертания, то вопрос, что де#
лать, завел в тупик. Да, площадка 
не на месте, но на нее потрачены 
уже немалые бюджетные деньги. 
Теперь ее переносить? За чей 
счет? Чтобы строить новую, в му#
ниципальном бюджете текущего 
года также нет средств.

Пока депутатская комиссия 
рекомендовала главе округа про#
вести переговоры с Валерием 
Борисовичем Савельевым, что#
бы он проявил лучшие меценат#
ские качества и за свой счет 
поставил в центре села детскую 
площадку. Можно даже меньше, 
чем за два миллиона. А также 
обсудить этическую сторону про#
блемы в кругу единороссов. 

После этих переговоров депу#
татская комиссия соберется еще 
раз. Дату заседания запланиро#
вали на 10 сентября.

Ирина Летемина.

N154/66 «д. Бородулино — г. 
Екатеринбург», N139/66 «Ст. 
Седельниково – г. Арамиль 
— г. Екатеринбург», N182/66 
«Двуреченск#Екатеринбург». 
Тендер на право заниматься пе#
ревозкой на всех четырех марш#
рутах выиграла компания «Авто#
Плюс». 

В конкурсе оценивались такие 
критерии, как отсутствие ДТП по 
вине перевозчика, срок эксплуа#
тации транспортных средств, 
стаж осуществления перевозок, 
наличие резерва транспортных 
средств, отсутствие наруше#
ний условий, предусмотренных 
лицензией.

Директор компании «Авто�
Плюс» Юрий Владимирович 
Астахов рассказал об условиях 
заключения договора:

– Наша компания заключила 
договор с минтрансом на 5 лет. 
По сути, мы выиграли право об�
служивания уже утвержденных 
межмуниципальных пригородных 
маршрутов, даже расписание 
рейсов было составлено не нами. 
Любое отклонение от условий до�
говора приведет к его расторже�
нию. На данный момент перевоз�
ку осуществляет 31 автомобиль 
марки «Форд» и 10 годовалых 
автобусов марки ПАЗ: двадцать 
на маршруте N182 (Двуреченск�
Екатеринбург), шесть на N113/66 
(Бобровский�Екатеринбург), 
три ездит под номером 154/66 
(Патруши�Екатеринбург) и две 
на N139/66 (ст. Седельниково�
Екатеринбург). Всего в нашем 
резерве находится порядка 

десятка машин и, если будет не�
обходимость, мы готовы сделать 
дополнительные рейсы, но толь�
ко с одобрения минтранса. 

Больше всего жители север#
ной части Сысертского райо#
на недовольны количеством 
рейсов, ценой проезда и из#
мененной схемой движения 
транспорта. Маршрут 154/66 
теперь берет свое начало в 
селе Бородулино, идет через 
Патруши и Гарнизон, затем вы#
езжает в Екатеринбург. Раньше 
маршрутки ездили из Патрушей 
через Арамиль и каждые 15#20 
минут, теперь осталось всего 
15 рейсов с интервалом в 50 
минут и даже целый час. До 
Арамили жители Патрушей те#
перь могут добраться только на 
139/66 маршрутке. Цена вопро#
са на маршруте 154/66 осталась 
прежней – 45 рублей. Но, если 
сесть на 139/66 от Патрушей до 
Екатеринбурга, придется выло#
жить на 10 рублей больше. 

Из Бобровского до ближайших 
населенных пунктов также стало 
проблематично добираться. На 
маршруте действуют 24 рейса, 
в среднем, с интервалом в 30#35 
минут. Раньше этот интервал со#
ставлял 15#20 минут. Цена про#
езда здесь не изменилась – 60 
рублей. 

Из Арамили в Екатеринбург, 
наоборот, транспорт стал ходить 
намного чаще. Вместо пяти рей#
сов – теперь 17. Только с 23#х 
рублей стоимость поднялась до 
35#ти.

Отметим, что цену за свои 
услуги перевозчик вправе 
определять сам, но в пределах, 

установленных региональ#
ной энергетической комис#
сией. Сейчас, по словам 
Астахова, «Авто#Плюс» 
отталкивается от мини#
мальной стоимости – 1,9 
рублей за километр. Любое 
отклонение от цены ве#
дет к огромным штрафам. 
Например, по Арамили 
стоимость проезда состав#
ляла 14 рублей, а минимум, 
установленный РЭК, – 16 
рублей. 

На маршруте 139/66 
цена увеличилась с 60 ру#
блей до 75. Количество рейсов 
там осталось прежним, зато 
схема движения стала неудоб#
ной. Раньше этот маршрут на#
зывался «Экспресс» и следовал 
напрямую через Торфяник, не 
заезжая в Патруши, Бородулино 
и Арамиль. До изменений весь 
путь от д. Б. Седельниково до 
остановки «Южная» занимал 
минут сорок. Теперь – через со#
седние населенные пункты и до 
Южного автовокзала – около 1 ч. 
20 мин. 

Впечатлениями о переменах 
в транспортном обслуживании 
делятся и пассажиры:

– 24 июля ехала 139�м рейсом 
на старом «ПАЗике», – говорит 
студентка Анастасия Иванова. – 
Мало того, что двигались очень 
медленно, так мы еще и слома�
лись на Бородулинской горке. У 
водителя из инструментов оказа�
лась одна отвертка. Хорошо, что 
мужчина из салона помог. Те, 
кто ехал до Бородулина, вышли 
и отправились пешком к пункту 
назначения. А 30 июля мы снова 

мы ехали в маршрутке…
СДЕЛАТЬ  ЛУЧШЕ, А ПОЛУЧИЛОСЬ КАК ВСЕГДА

Начало на 2 стр.

встряли там же на «Форде»: про�
било колесо. Полчаса стояли.

Несколько недель назад мне 
самой довелось ехать на автобу#
се N139/66 из Б. Седельникова 
до Екатеринбурга. В Арамили мы 
заехали на заправку, где машина 
простояла в очереди 10 минут, а 
затем водитель даже не попро#
сил пассажиров выйти из сало#
на, что, кстати, обязательно при 
заправке.

 Мы отправили запрос в мин#
транс: в чем все#таки была цель 
легализации?  

Обезопасить перевозку пас#
сажиров? Как показала моя 
собственная недавняя поездка, 
водители по#прежнему не соблю#
дают элементарные требования 
безопасности. Ни в отношении 
пассажиров, ни в отношении са#
мих себя (в частности, забывают 
пристегнуться, садясь за руль).  

Введение дополнительного 
контроля над денежным оборо#
том на дорогах? Но водители, 
как и раньше, не выдают биле#
ты пассажирам, садящимся на 

промежуточных остановках, и не 
понятно, дойдут ли эти деньги до 
кассы.  

Обеспечить больший комфорт 
для граждан? Да, теперь можно 
быть уверенным, что транспорт 
выйдет на маршрут, и довезет 
до нужного места. Но ждать его 
придется дольше. Из#за этого на 
остановках люди в 7 утра пытают#
ся втиснуться в одну маршрутку, 
толкаются, ругаются и наступают 
друг другу на ноги, а затем, вы#
йдя в нужном месте, разминают 
затекшие руки, отряхивают грязь 
с обуви и с облегчением выдыха#
ют: на этом их поездка закончи#
лась, все остались живы. Люди 
ездят, выплескивая эмоции на 
водителей и друг друга. Но куда 
им деваться? 

Ответа от минтранса мы пока 
не получили. Надеемся, в ведом#
стве нам дадут разъяснения, и 
мы сможем вернуться к этой 
теме. 

Татьяна Главатских. 
Фото автора 

и Анастасии Ивановой.
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ВОПРОС-ОТВЕТ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Так почем все-таки ипотека?
Позвонила жительница поселка Каменка Нина Михайловна 

Московченко. В последнем выпуске «Новости из области» на 1 
странице указана цифра недели: 8,5% годовых составит процент#
ная ставка СКБ#банка по займу для покупателей новых квартир. 
Такое соглашение подписано банком с областным минстроем 
САИЖК (Свердловским агентством ипотечного жилищного креди#
тования) и фондом жилстроительства.

8,5% ипотеки Нина Михайловна считает хорошей ставкой. 
Она обратилась в Сысертское отделение СКБ#банка (находится 
по адресу Коммуны, 26#а) по телефону. Оператор Оля поясни#
ла, что банк заемщику предоставляет кредит под 12% годовых. 
Разница при стоимости на недвижимость ощутимая. Какая  став#
ка все#таки должна быть? Ошибка в газете или сотрудники банка 
заблуждаются.

Вопрос мы переадресовали главному специалисту редак�
ционного отдела «Новостей области» Ларисе Николаевне 
НИКИТИНОЙ:

� 8,5% � это уже результат сотрудничества трёх сторон, которые 
указаны. Человек берёт под 12%, а разница будет ежемесячно, в 
течение всего срока действия договора займа компенсировать�
ся гражданину из средств областного бюджета. Таким образом, 
фактическая процентная ставка по займу для покупателей новых 
квартир составит всего 8,5 процента годовых. 

Данная процентная ставка и компенсация будет доступна только 

Нельзя ли повнимательнее 
работать с документами?

Когда я выходила замуж, в 1955 году, у мужа в свидетель�
стве о рождении фамилия была записана с буквой «з» – 
Безпалов. И свидетельство о браке нам выдали с буквой «з», 
а вот паспорта мы с мужем и наши дети получили с буквой 
«с», и стали Беспаловыми. Так и жили спокойно, пока область 
не учредила награду «Совет да любовь», которую мы тоже 
заслужили. 

Собрали необходимые документы и пришли в управление со#
циальной политики. Но бумаги у нас принять отказались, и виной 
всему та самая буква «з». Направили в ЗАГС для исправления 
описки в документах. Но сначала мы решили найти в архиве дан#
ные об отце мужа, чтобы уточнить фамилию – как же все#таки 
правильно, и какие именно документы нуждаются в переделке. В 
архиве сведений не оказалось. Позже в ЗАГСе нашли свидетель#
ство о смерти отца мужа – Василия Безпалова. В итоге пришлось 
менять все: свидетельства о рождении мужа и сына, свидетель#
ство о браке и паспорта. Чтобы привести документы в соответ#
ствие, паспорта меняли дважды: сначала на Безпаловых, а через 
две недели обратно на Беспаловых, как и жили все годы. 

Приехав домой после последней выдачи документов, я реши#
ла еще раз проверить от корочки до корочки свой новый паспорт 
и не поверила глазам: в них снова допустили ошибку! В разделе 
«семейное положение» я была зарегистрирована с родным сы#
ном, только вместо 1955 года рождения у него был записан 1931. 
Видимо, в УФМС перепутали, так как мы меняли паспорта вместе 
с сыном.

Сколько было потрачено времени, нервов, не говоря уже о рас#
ходах. А ведь нам уже за восемьдесят лет, и бегать по инстанциям 
для нас не просто утомительно, а действительно физически тяже#
ло. Хочется обратиться к нашим специалистам, работающим с та#
кими важными документами: нельзя ли быть повнимательнее?

Е. Беспалова.
г. Сысерть. 

ПОКА ГРОМ НЕ ГРЯНЕТ…

Сысертский след в Карелии
Недавно в газете «Маяк» 

была заметка по поводу найден#
ных в Карелии останков пропав#
шего без вести солдата Клопина. 
Родные солдата считали, что он 
погиб в Ленинграде. 

Я тоже 50 лет искала своего 
папу, призванного Сысертским 
райвоенкоматом 22 июня 1941 
года и пропавшего без вести в 
сентябре. Все эти годы получала 
отовсюду один ответ: пропал без 
вести. 

В 2013 году, благодаря ин#
тернету и упоминанию в письме 
папы о городе Воткинске нашла, 
что папа воевал в 313 сд. в 1072 
стр.полку и погиб в Карелии в 
пос. Виллагора. Это 39#й км. трас#
сы Петрозаводск#Суоярви. Здесь 
находится созданный карельски#
ми поисковиками Курган Славы, 
где захоранивают останки най#
денных солдат. Нынешним ию#
нем я посетила Курган Славы. 

В процессе поисков папы я 
вышла на сайт «ОБД Победа 
Карелия», где перечислены ФИО 
погибших и пропавших. За всю 
Великую Отечественную солдат, 
мобилизованных со всего СССР 
и воевавших в Карелии в разных 
воинских подразделениях, тогда 
их насчитывалось 127 тысяч. Две 
недели я просматривала каждого 
погибшего солдата и выписывала 
только воевавших в 313 сд. и мо#
билизованных из Свердловской 
области. Получилось 1500 
фамилий.

Затем  я переписала всех по 
районам, по алфавиту и обра#
тилась по электронной почте в 
районные газеты Свердловской 
области с просьбой напечатать 
списки погибших.

Если бы эти списки появи#
лись в вашей газете, то род#
ные Клопина еще в 2013 году 
узнали бы, что солдат воевал 
в Карелии. Список солдат, по#
гибших и пропавших без вести 
в Карелии из Сысертского рай#
она, # это 69 человек. Многие 
из нас, лишившиеся своих от#
цов, уже старики, до сих пор не 
знают, где сложил голову отец.
Также в процессе поисков увиде#
ла два сайта # Мемориал и Подвиг 
народа и уже 2 года помогаю ис#
кать (по запросам родственни#
ков ) погибших солдат.  Мой при#
мер # папа пропал б/в в 1941г., а 
где именно пропал, ни покойной 
маме, ни мне в течение десяти#
летий не было известно. Россия 

# огромная страна. Вот я и прошу 
редакцию напечатать ФИО сол#
дат, которые числятся пропавши#
ми без вести. На самом деле они 
воевали и погибли в Карелии.

В составе 313 стрелковой 
дивизии три стрелковых полка 
# 1068, 1070 и 1072. Если полк 
был известен, я писала № полка, 
если в Архиве полк не известен, 
писала 313 сд.  Теперь знаю ме#
сто дислокации полков, знаю, 
как определить полк, в котором 
воевал и погиб солдат. Если 
определить полк, можно при#
мерно узнать, где погиб солдат.
 В Петрозаводске каждый год 
5#го сентября отмечают день 313 
сд. У нас же, как это не прискорб#
но, о ней никто ничего не знает. 
Найденные останки солдат 313 сд 
захоранивают на Кургане Славы, 
там же в честь погибших ребята 
из поисковых отрядов своими 
силами поставили часовню. Я, 
как получила из ЦА МО бумагу#
подтверждение, что папа чис#
лился в 1072 стр.полку,  15 июня 

нынче поехала туда.
Тут часовня, окопы вос#

становленные, а за камнем#
памятником # болотистое место. 
Там в сентябре 1941 г. под фин#
скими танками  погиб почти весь 
1072 стрелковый полк, было ме#
сиво из грязи и человеческого 
мяса, поэтому так много пропав#
ших без вести. Сейчас ребята 
поднимают и подняли очень мно#
го останков, но  медальончиков 
единицы, остальных захоранива#
ют, как неизвестных.

Если есть вопросы, пишите 
мне по адресу vip.sumareva@
mail.ru   

Эльвира Алексеевна 
Сумарева (Потоскуева),  

81 год.
г. Екатеринбург.   

 Список наших сол�
дат, подготовленный Э. А. 
Сумаревой, можно увидеть 
на сайте «Маяка» http://34374.
info/2015/08/syisertskiy�sled�v�
karelii/ 

   

В одном из номеров «Маяка» был опубликован 
материал о том, что наш двор по улице Лермонтова, 
34 претендует на первое место в номинации 
«Самый неблагоустроенный двор». 

По поводу переполненных контейнеров, загряз#
нения придомовой территории и несанкциониро#
ванной свалки возле нашего дома обратились с 
письмами к директору МУП ЖКХ «Сысертское» В. 
Ю. Никитенко, директору ООО УК «ЖКХ» Сысерть» 
Н. В. Гетманец, перво#
му заместителю главы 
СГО К. В. Сурину. В 
сроки, установленные 
законодательством, 
ответа не получили.

В конце августа, 
уходя на работу, как 
обычно проходила 
мимо контейнеров и 
увидела, что из кучи 
мусора идет дым, 

горела выброшенная кем#то диванная 
подушка. Возвращаться домой за ведром 
воды не было времени, пришлось тушить 
подушку ногой. Но она продолжала ша#
ять, хорошо, увидела на дороге лужу – 
бросила подушку в воду. 

Вроде бы обошлось на этот раз, но 
беда в том, что куча досок, травы, ве#
ток, выброшенной мебели находится не 

в контейнерах, а как раз 
под газовой трубой.  С 
ужасом думаю, а если бы 
не увидела дым, что было 
бы дальше? Огромный 
костер под газовой тру#
бой! Страшно…

Может быть, сейчас 
нас услышат и примут 
меры. 

О. Белоусова.
фото автора.

гражданам, которые планируют 
приобрести жилье в новострой�
ках – у жилищно�строительных 
кооперативов (ЖСК), созданных 
до 1 июня 2015 года для заверше�
ния строительства домов в рам�
ках федерального закона «О не�
состоятельности (банкротстве)» 
и сотрудничающих с региональ�
ным Фондом жилищного строи�
тельства и Минстроем.

Оформить кредит в банке по 
программе может любой граж�
данин РФ, подтвердивший свою 
платежеспособность.

Прием документов и заявле�
ний на участие в программе, а 
также компенсация процентов 
по кредиту будет осуществляться 
Фондом жилищного строитель�
ства. Условия предоставления 
социальной выплаты доступны 
на сайте Фонда.

Записала 
Ирина Летемина.

Эльвира Алексеевна Эльвира Алексеевна 
Сумарева на Кургане СлавыСумарева на Кургане Славы
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БУДЕТ ЛУЧШЕ?
Главный врач сысертской ЦРБ Антон Николаевич СТАРКОВ 
о вынужденной оптимизации и дефиците кадров.

� Антон Николаевич, есть 

сведения, что в ЦРБ идет актив�

ное сокращение кадров, уреза�

ние зарплат. Вы подтвердите 

эту информацию?

# Я ничего не урезал. С мое#
го прихода для всего персонала 
в среднем зарплаты поднялись 
на 7% по учреждению. И надо 
еще увеличивать, стремиться к 
лучшему.

� В Центре занятости не�

сколько десятков вакансий ме�

дицинского персонала.

# Так это по всем лечебным 
учреждениям, а не только по 
Сысерти.

� Получается, сысертская 

поликлиника не испытывает 

дефицита кадров? А как же от�

сутствие эндокринолога, уво�

лившийся ЛОР�врач?..

# Кого конкретно нет? 
Эндокринолог пришел и уже при#
нимает. ЛОР был из Асбеста, 
уволился, тут я ничего не могу 
сделать. В больнице работают 
еще два отоларинголога. Все пу#
стые места заполняются.

� Нам известно, что сокраща�

ют лаборантов в Октябрьском, 

Большом Истоке, Двуреченске. 

Это вынужденные меры? 

# Вас интересует структура 
лечебных учреждений или уро#
вень помощи? Уровень помощи 
населению никак не изменится. 
Изменение структуры происходит 
на всех территориях из#за опти#
мизации. Структура в отношении 
врачебных кадров на периферии 
может только увеличиться. 

� Чего ждать от этой 

оптимизации?

# Будет лучше.
� Какая работа идет сегодня 

в Сысерти?

# Сейчас мы занимаемся пе#
реводом стационара на второй 
уровень. Это значит, что спектр 
оказываемой населению помо#
щи расширится. Постараемся 
улучшить и доступность ее в ста#
ционарных условиях. Ни для кого 
не секрет, что в амбулаторно#
поликлинической сети здесь 
определенные проблемы. 
Но мы стараемся их решать. 
Поликлиника уже переведена на 
второй уровень. 

� Поговорим о периферии. 

Например, в Шайдуровой есть 

отделение ФАП, но оно не 

работает. Жители доволь�

ствуются передвижным 

пунктом, который приез�

жает в деревню дважды в 

месяц.

# В Шайдуровой про#
блема – нет сотрудника. И 
консенсус найти не можем. 
Дело, по большому счету, 
только в этом.

� У меня другие сведе�

ния. Известно, что проблема 

не в наличии сотрудника, а в 

количестве прикрепленных к 

фельдшерско�амбулаторному 

пункту жителей. 

# Не совсем так. Мы не имеем 
возможности закрыть какой#либо 
из ФАПов. Поэтому закрывать 
там никто ничего не собирает#
ся. А дефицит кадров есть. И не 
только в Шайдуровой.

� Вопрос работы дневных 

стационаров в участковых 

больницах – один из самых ак�

туальных для жителей.

# Ни один стационар в этом 
году не закрылся. При кругло#
суточном в Сысерти открыл#
ся специализированный, по 

гинекологии, хирургии и невро#
логии. В Никольском открылось 
стационарное отделение. В 
Двуреченске есть стационар, и 
он работает. Там 12 коек. 

� Много ли молодых специа�

листов появилось в ЦРБ за по�

следний год?

# Детский невролог, реани#
матолог, педиатр, терапевт в 
Никольском – вот врачи, кото#
рые пришли к нам сразу после 
медицинского университета. 

� Получается, новые кадры 

все�таки приходят в ЦРБ?

# Это зависит не только от за#
работной платы, а в принципе от 
привлекательности учреждения. 
От социального пакета, который 

может предложить городское об#
разование. Могу сказать, что они 
у нас на одинаковом уровне с 
другими районами Свердловской 
области.

� С каким багажом Вы плани�

руете подвести итоги года?

# Естественно, перспективы 
на расширение и строительство 
в условиях кризиса нет. Вообще, 
когда я пришел, лечебное учреж#
дение зарабатывало меньше, чем 
составлял фонд зарплаты. Долги 
пока не погашены, но уменьша#
ются. По большому счету, нуж#
но получить второй уровень для 
стационара, укомплектоваться 
кадрами, рассчитаться с долгами 
до конца года. 

Жесткая экономия
Сокращения и оптимизация. Что ждет сысертскую медицину?

Шумиха и неразбериха творится в подразделениях Сысерт-

ской ЦРБ. Массовые увольнения врачей, срочное сокращение 

штата, а на 1 июля еще и – увеличение смертности населения на 

10% по отношению к прошлогодним цифрам. Не будем говорить 

о проблеме в общем, а сразу обратимся к частному случаю.

Вот, например, лабора#
тория по забору анализов в 
Октябрьской ОВП. Кабинет та#
кого плана может располагаться 
только в отделении, к которому 
прикреплено не менее 10 тысяч 
жителей. Иначе – потребности в 
исследованиях «на месте» вроде 
бы и нет. Анализы можно только 
собирать, а обрабатывать уже 
в крупной лаборатории, напри#
мер – в районной поликлинике.  
Жители Октябрьского (а вместе 
с ним – поселка Первомайского и 
деревни Шайдуровой) привыкли, 
что часть исследований лаборант 
проводит в день сдачи, и резуль#
тат можно узнать оперативно. 
Сотрудники октябрьской больни#
цы находятся в недоумении. 

Людмила Алексеевна 
Галимянова, фельдшер#
лаборант, получила уведомле#
ние о сокращении еще 20 июля. 
Основание – «в связи с сокраще#
нием численности и штата работ#
ников ГБУЗ «Сысертская ЦРБ». 
Ей предложили занять вакансию 
фельдшера#лаборанта клинико#
диагностической лаборатории в 
самой ЦРБ с заработной платой 
в 7200 рублей. 

#  Ставка при ЦРБ есть. Я по�
няла идею так: здесь закрывают 
лабораторию и оставляют толь�
ко пункт забора крови, меня 
переводят в ЦРБ. Появляется 
много вопросов: как это будет 
проходить, кто будет забирать 
кровь, как будут отправлять 
ее в Сысерть, и зачем вообще 

закрывать лабораторию, если от�
крывать здесь пункт забора кро�
ви. Сегодня бензина нет, завтра 
– водителя, а послезавтра зима 
начнется. Когда я получила при�
каз и поехала к заведующей ла�
бораторией, она не смогла объ�
яснить подробности. Подошла к 
главному экономисту, спросила 
об условиях – он тоже ничего 
не знает. Приказ издали, но ска�
зать ничего не могут. Когда глав�
врач Антон Николаевич Старков 
был здесь на встрече с жите�
лями – сказал: «Работай, как 
работаешь». 

В лаборатории Октябрьской 
ОВП делают так называемые 
клинические исследования: об#
щий анализ крови, мочи, кала. 
Кабинет оснащен всем необ#
ходимым оборудованием. В 

Сысерть увозят только кровь на 
биохимию. Сейчас в сысертской 
лаборатории стоит современный 
анализатор. Работать на нем, 
кажется, быстрее и выгоднее 
– отсюда и предложение по со#
кращению ставок, оказавшихся 
ненужными.  

Маргарита Борисовна 
Толмачева, врач общей практи#
ки, разводит руками:

# Конечно, мы и расстроились, 
и разозлились, когда узнали но�
вость о сокращении лаборанта. 
Нам  дают трижды в неделю маши�
ну, чтоб отвозить анализы в ЦРБ. 
Они говорят, что исследования 
будут проводить у себя, на высо�
котехнологичном оборудовании. 
А как люди будут приходить – по 
талонам? А что делать со сроч�
ными случаями? Как быстро от�
везти и посмотреть результат? 
Не такая дорогая наша лабора�
тория, чтобы ее содержать. Наш 
лаборант перерабатывает. Мы не 
жили без лаборатории и не пред�
ставляем, как это. Если ее сей�
час закроют, то открыть снова не 

будет возможности.
Лаборатория в поселке 

Октябрьском – не исключение 
из правил. В пятницу неофици#
альный источник сообщил, что та 
же самая ситуация – в Большом 
Истоке и Двуреченске. Наша чи#
тательница Кристина Лобанова 
из Никольского пишет:

# У нас точно так же! 
Лабораторию закрыли, лаборант 
ушел, так как ему зарплату вдвое 
сократили. Теперь и мы, и жите�
ли соседних сел вынуждены ез�
дить в Сысерть и стоять часами 
в очереди. Бывает, простоишь 
зря – нужные анализы сдать не 
успеешь. 

Медработники сейчас кажут#
ся особо беззащитными перед 
всепоглощающей «оптимизацией 
производства». Режим жесткой 
экономии, в котором находится 
Сысертская ЦРБ, кому#то кажет#
ся суровой необходимостью, дру#
гим – неоправданной жертвой. 
Главный врач Сысертской ЦРБ 
Антон Николаевич Старков 
сухо прокомментировал ситуа#
цию в Октябрьском:

# Решение принято. Устная 
договоренность на сегодня су�
ществует. Ставка лаборанта бу�
дет привязана к ЦРБ, по факту 
– физическое лицо останется на 
своем месте. Местным жителям 

беспокоиться не о чем.
Но местные побеспокоились. 

На встречу с главврачом, кото#
рая состоялась 25 августа, за 
два часа собралось более 70 
человек. Они готовы собирать 
подписи и писать во все инстан#
ции, лишь бы все осталось по#
прежнему. 

Альфира Ильтаровна 
Щедрова, депутат думы СГО, 
рассказывает:

# Жители Октябрьского требу�
ют, чтобы лаборатория осталась 
и функционировала, как прежде. 
К тому же, мы просим сохранить 
ставку лаборанта в нашей ОВП. 
Антон Николаевич сказал, что на 
такую лабораторию, как у нас, 
должно быть 10 тысяч населения. 
В Октябрьском, Первомайском и 
Шайдуровой 5 тысяч�то с трудом 
наберется. Не хотят жители отда�
вать нашу Людмилу Алексеевну 
в Сысерть. Переживают, что в 
зарплате потеряет, на работу 
придется долго добираться. Да 
и привыкли к ней все, особенно 
пенсионеры. 

Насколько оправданными ока#
жутся принятые руководством 
Сысертской ЦРБ меры, покажет 
время. 

Полосу подготовила 
Мария Сорокина.

Фото автора и И. Летеминой.
Людмила Алексеевна Галимянова за работойЛюдмила Алексеевна Галимянова за работой

Встреча с главврачом в Октябрьской ОВПВстреча с главврачом в Октябрьской ОВП

Антон Николаевич СтарковАнтон Николаевич Старков
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6 ОБЩЕСТВО
ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК

ДА БУДЕТ ПАРК!
57 лет назад жители Большого Истока во главе с директором 

механического завода № 2 Александром Герасимовичем Ермо-

лаевым начали трудиться над созданием парка. Безвозмездно, 

по выходным, молодежь и взрослые создавали свою собствен-

ную зону отдыха. Фонтан, беседки, буфеты, танцплощадка… 

Массовые гуляния и спортивные состязания проходили именно 

здесь, в центре культурной жизни  Большого Истока. В 1990-е 

годы все поменялось. От большеистокского парка остались одни 

развалины. 

Людмила Александровна 
Листвина, председатель Совета 
ветеранов поселка, вспоминает:

# Примерно за два года парк 
был полностью готов. Он стал до�
стопримечательностью Большого 
Истока и его гордостью. Ни в 
одном поселке Сысертского 
района такого красивого парка 
не было! Жители облагоражива�
ли и берегли его. Там проходили 
все праздники: проводы зимы, 
День молодежи, День строителя 
... Молодежь приходила на танцы 
в парк из Арамили, с Торфяника 
и из Гарнизона.

«Марафон Памяти» по вос#
становлению мемориального 
комплекса на центральной пло#
щади Большого Истока подарил 
жителям поселка, предпринима#
телям и сельской администрации 
веру в свои силы. Всего за год 
им удалось собрать около 2 млн 
рублей и полностью реализовать 

Михайлович.  
Конкретного срока окончания 

работ в парке пока нет, но орга#
низаторам очень хочется успеть 
к 333#летию поселка, которое 
отметят в 2016 году. На сегодня 
Зырянов определил фронт работ. 
Самое главное – привести тер#
риторию в порядок. Убрать по#
росль, больные деревья, мусор. 
Чтобы успеть за месяц, каждую 
субботу сентября на территории 
парка будут работать школьни#
ки. Местных жителей тоже при#
глашают. 12,19 и 26 сентября 
активистов ждут в 10 утра у цен#
тральных ворот парка с рабочим 
инвентарем и перчатками. 

После того, как санитарная 
очистка будет завершена, нужно 
будет разметить и отсыпать лыж#
ные трассы. Их запланировали 
две: 500 метров и 1 км. Затем 

Лучший ветеринар
День ветеринарного работни�

ка – праздник молодой, учреж�
денный Указом президента 
РФ только в 2014 году. Теперь 
его отмечают по всей стране 
31 августа. Денис Анатольевич 
Иванов, заведующий 
Сысертской ветлечебницей, в 
честь торжественного события 
награжден благодарственным 
письмом департамента ветери�
нарии Свердловской области, 
нагрудным знаком и дипломом 
по итогам районного конкурса 
«Лучший по профессии».

Фания Говорухина и Денис 
Иванов – вот и весь коллектив 
ветлечебницы. Молодой врач, ко#
торый пришел на практику 13 лет 
назад, да так и прикипел к месту, 
называет Фанию Фанильевну са#
мым главным своим учителем.

# А вот эта почетная грамота – 
наша с Фанией Фанильевной об�
щая заслуга. Денис Анатольевич 
показывает бордовую грамоту, 
врученную коллективу ветле#
чебницы за победу в районном 

смотре#конкурсе среди вете#
ринарных специалистов. # Она 
меня всему научила. Первая 
операция, которую мы проводи�
ли вместе, запомнилась надол�
го. Собака не могла разродить�
ся. Мы поставили наркоз,  вдруг 
Фания Фанильевна говорит: 
сейчас приеду, работай! И уез�
жает. Кинула меня: хочешь, плы�
ви, не хочешь – тони. Я поэтому 
сейчас умею делать многое. 
Стерилизации, кастрации, онко�
логия, переломанные кости… 
Только вот рентгеновского ап�
парата в нашей лечебнице пока 
нет. 

За заведующим ветлечеб#
ницей, кроме лечебной рабо#
ты с хвостатыми пациентами, 
закреплены 5 территорий и 6 
предприятий. Это почти 2200 
особей! Среди них – не только 
лошади, коровы и кролики. Он 
умело справляется и с кенгуру, 
страусами, волками и рысями, 
которые живут в двух хозяйствах 
Сысертского района.  Награда 

к празднику стала для Дениса 
Анатольевича Иванова стиму#
лом. Он говорит: «Теперь – толь#
ко вперед, все выше и выше, к 
новым победам!». 

НА СНИМКЕ:  Денис 
Анатольевич Иванов – един#
ственный ветеринарный врач 
в Сысертском районе, награж#
денный нагрудным знаком 

в честь профессионального 
праздника.

Мария Сорокина.
Фото автора. 

проект к 9 мая 2015. Именно по#
сле такой удачи появилась идея 
провести очередной марафон. 
Теперь уже – по реконструкции 
парка культуры и отдыха.

Глава сельской администра#
ции Александр Михайлович 
Зырянов рассказывает:

# Мы несколько лет подряд 
проводим в парке субботники. 
Мусора всегда вывозили очень 
много, по два КамАЗа. Но чем 
чаще стали прибирать, тем мень�
ше там стали мусорить. На про�
шлой неделе в рамках субботника 
«Зеленая Россия» мы очистили 
10 га парка. Собрали всего около 
тонны мусора. К уборке присое�
динились местные предприятия и 
жители поселка.

2 года назад, во время фор#
мирования генплана СГО, парку 
была присвоена зона Р#1. Это 
зона рекреационного назначе#
ния, которая предназначена для 

сохранения природного ланд#
шафта и создания зон отдыха. 
Тогда же началась процедура 
оформления земли. Было реше#
но прикрепить ее к муниципаль#
ному учреждению физкультуры 
и спорта «Исток». Участок отме#
жевали, присвоили ему границы. 
Получилось, что территория пар#
ка теперь занимает 22 га. Когда 
оформление документов завер#
шится и парк получит свой статус, 
А. М. Зырянов планирует начать 
работу по привлечению аренда#
торов. Здесь могут появиться 
пейнтбольные и страйкбольные 
площадки, спортивные полосы 
препятствий, уголки отдыха – да 
все, что угодно. Парк станет от#
личной развлекательной площад#
кой – они в Сысертском райо#
не наперечет. Арендная плата 
пойдет в бюджет МБУ «Исток». 
Даже дополнительные 30 тысяч 
рублей в месяц для бюджетни#
ков – огромные деньги, которые 
можно потратить на ремонт и 
приобретение необходимого 
оборудования. 

Но пока это все – в перспек#
тиве. Впереди много работы. В 
день рождения Большого Истока, 
1 августа, был объявлен мара#
фон «Красивый парк – красивый 
поселок». По ставшей привычной 
для жителей схеме стартовал 
сбор средств на реконструкцию. 
По инициативе совета ветера#
нов, при поддержке админи#
страции поселка, фонд развития 
Большого Истока организует 
сбор денежных средств для вос#
становления парка.

# С помощью жителей и пред�
принимателей в прошлом году 
нам удалось собрать значитель�
ную часть суммы на установку 
стел с именами солдат и обнов�
ление мемориала. В поддержку 
восстановления парка мы тоже 
объявили сбор средств. Можно 
перечислить платеж в фонд раз�
вития поселка с назначением 
платежа «на реконструкцию пар�
ка». Если кто�то хочет передать 
наличные средства – их прини�
мают под роспись в совете ве�
теранов. – говорит Александр 

– установить там освещение и 
заняться расчисткой прогулоч#
ной зоны. Последним этапом 
работ перед наступлением хо#
лодов станет подготовка к уста#
новке забора и входной группы. 
Еще глава Большого Истока за#
планировал приобрести детские 
игровые формы. Он уверен, что 
к их установке удастся привлечь 
активных жителей поселка.

Место отдыха большеисток#
цев, несколько десятилетий 
назад бывшее самым излю#
бленным, имеет все шансы на 
возрождение. Уже не одно дело 
удалось реализовать в поселке 
только потому, что к проекту под#
ключаются все жители Большого 
Истока – от бизнесменов до 
школьников. 

Мария Сорокина.
Фото автора и Н. Денисовой.

Вход в парк сегодняВход в парк сегодня

Входная группа парка в 1960-е годыВходная группа парка в 1960-е годы

Материальную помощь  вы можете перечислить на счет 
Фонда развития поселка Большой Исток:

ИНН 6685994055 КПП 668501001
Расчетный счет 40703810016120000022 

в Уральском банке ОАО «Сбербанк России»
БИК 046577674 К/С 30101810500000000674

ОКПО 16884254 ОКВЭД 65.23, 65.32
ОГРН 1126600006235 от 01.11.2012 г.

Назначение платежа:
на реконструкцию парка культуры и отдыха.
или принести в Совет ветеранов по адресу: 

Большой Исток, ул. Ленина, 119А. 
Справки по тел. 8-922-291-04-36.

 



9 сентября 2015 г.
7ИННОПРОМ-2015

БЛАСТИ
ÇÀ ÍÀØ ÓÐÀËÜÑÊÈÉ ÊÐÀÉ!В номере:

Цифры недели

В повесткеФакты и события

Евгений Куйвашев: 
«Подготовка региона 
к зиме вступает в 
финальную стадию»

Областной фонд поддержки 
предпринимательства в рамках 
господдержки направит 32 
млн. рублей из областного и 
федерального бюджетов на 
обучение представителей малого 
и среднего бизнеса.  С начала 
2015 года бесплатно обучились 
уже 

1637 .

Юбилейную Х выставку 
вооружения, военной техники и 
боеприпасов Russia Arms Expo-
2015 будут освещать более 

700 

ведущих российских и 
мировых СМИ. Сюда прибудут 
представители военных ведомств 50 
государств, более 20 тысяч гостей. 

 10 
снизился дефицит областного 
бюджета по итогам 
1 полугодия 2015 года, а доходы 
превысили прошлогодние 
показатели на 18%. Есть 
динамика: если в 1 полугодии 
2014 года по росту доходов 
регион был на 50 месте в РФ, 
то сегодня – на 21 месте.

Дополнительную поддержку – 
Нижнему Тагилу

Губернатор Евгений Куйвашев 
дал поручение министру финан-
сов Свердловской области Галине 
Кулаченко – проанализировать 
текущее состояние дел в Нижнем 
Тагиле и, при необходимости, ока-
зать дополнительную поддержку 
муниципалитету в текущем году.

Сегодня отдельные градообра-
зующие предприятия Нижнего 
Тагила находятся в сложных усло-
виях, а бюджет города перегружен 
обязательствами.

В 2015 году межбюджетные 
трансферты Нижнему Тагилу из 
областного бюджета составили 6,4 
миллиарда рублей, что на 1,2 мил-

лиарда рублей превышает показа-
тели прошлого года.

Кроме того, в этом году из 
областной казны городу предо-
ставлены бюджетные кредиты в 
размере 43 миллионов рублей для 
частичного покрытия дефицита 
бюджета. Область выделила почти 
260 миллионов на строительство 
3 детских садов и привлекла со-
финансирование из федерально-
го бюджета. Также региональные 
власти дополнительно направили 
Нижнему Тагилу 210 миллионов 
рублей на строительство, рекон-
струкцию и ремонт автомобиль-
ных городских дорог.

Главное в капремонте – 
качество

При проведении капитальных 
ремонтов многоквартирных до-
мов в области главным условием 
должно стать качество выполняе-
мых работ. «Сколько бы мы с вами 
усилий не прикладывали к поиску 
подрядных организаций, к заклю-
чению контрактов, если будет ре-
монт некачественный, желаемого 
эффекта мы не получим», – ска-
зал Евгений Куйвашев директору 
Регионального фонда капремонта 
МКД Александру Караваеву во 
время рабочей встречи. 

«На сегодняшний день все кон-
курсные процедуры, намеченные 

на 2015 год, мы завершили. 99% 
контрактов подписаны, подряд-
ные организации определены в 69 
муниципалитетах. Уже начинаем 
подготовку конкурсных процедур 
на 2016 год», – отчитался директор 
фонда Александр Караваев.

Напомним, в соответствии с 
краткосрочным планом реали-
зации Региональной программы 
капремонта в 2015 году в Сверд-
ловской области планируется от-
ремонтировать около 1 тысячи 
многоквартирных домов. Затра-
ты составят около 3 миллиардов 
рублей.

Глава региона отметил, что в 
Свердловской области уделяется 
большое внимание работе с мо-
лодежью, поддержке молодежных 
инициатив и начинаний, разрабо-
таны и действуют концепция под-
держки работающей молодежи 
до 2020 года, концепция государ-
ственной молодежной политики, 
принят областной закон о молодё-
жи. На мероприятия по развитию 
молодёжной политики в рамках 
областной госпрограммы в 2015 
году предусмотрено около 130 
миллионов рублей.

Форум молодежи Свердлов-
ской области «Евразия» – это об-
разовательное и досуговое меро-
приятие, которое проходит 7-й 
год подряд. Среди тысячи участ-
ников – молодые политики, жур-
налисты, предприниматели, учё-
ные и новаторы, представившие 
новые проекты в разных облас-
тях. В качестве экспертов на пло-
щадках форума – известные поли-
тики, светила науки, журналисты, 

предприниматели, а также лидеры 
общественных объединений. 

Евгений Куйвашев посетил 
несколько площадок форума. На 
одной из них ведущий инженер 
лаборатории электромеханики 
УрФу Владимир Климарев рас-
сказал, что коллективом их вуза 
разрабатываются конструкции 
энергоэффективных электричес-
ких двигателей и генераторов, ко-
торые могут широко применяться 
в промышленности. 

Другая группа студентов 
УрФУ презентовала главе регио-
на образовательную программу 
«Университет на колесах», на-
правленную на работу с молоде-

жью в сельской местности. 
Несколько инновационных 

разработок в области медицины 
представили студенты Уральского 
государственного медицинского 
университета. 

Всего на форуме «Евразия» 
презентовано более 20 изобрете-
ний. Губернатор дал поручения 
профильным министерствам 
детально изучить все представ-
ленные проекты и максимально 
оказать поддержку в их реализа-
ции. «Мы готовы оказать каждо-
му молодому предпринимателю 
помощь в реализации инноваци-
онных проектов», – заявил глава 
региона.

Евгений Куйвашев: 
Мы готовы помочь молодым
предпринимателям-инноваторам

Евгений Куйвашев 
принял участие в 
работе молодежного 
Форума «Евразия-2015», 
который с 3 по 6 
сентября проходил в 
Первоуральске. Глава 
региона пообещал 
оказывать всестороннюю 
поддержку 
инновационным 
проектам, которые 
разрабатывают молодые 
уральские учёные и 
предприниматели. 

«Считаю очень важным и нужным проведение таких масштабных 
слетов нашей молодежи, потому что именно вы, молодые люди, явля-
етесь основным интеллектуальным, творческим, трудовым ресурсом 
региона. В ближайшие годы мы должны вывести наш регион в число рос-
сийских лидеров по качеству жизни людей. А для этого нам необходима 
прочная экономическая база, существенный рост производительности 
труда, наращивание объемов наукоемкой, высокотехнологичной про-
дукции», – обратился к участникам форума Евгений Куйвашев.

Центр «Микрохирургии глаза» –
воплощение хирургии будущего

На прошлой неделе для 
уральцев открыл свои двери 
новый Центр рефракционно-
лазерной хирургии – филиал Ека-
теринбургского центра МНТК 
«Микрохирургия глаза». Центр 
уникален: здесь собрано все 
лучшее, что есть в мировой оф-
тальмологии. Диагностическая 
линия оснащена бесконтактным 
оборудованием, это делает про-
цесс обследования безопасным и 
безболезненным. Новейшие тех-
нологии применяются в операци-
онных центра для лечения ката-
ракты и при патологии роговицы 
и позволяют перевести эту хи-
рургию в разряд амбулаторной. 

«Созданные в центре условия 
качественного лечения, а также 
сервиса и комфорта позволили 
сделать его клиникой «одного 

дня» и настоящим воплощением 
хирургии будущего. Ежедневно 
здесь будет выполняться более 
50 операций и проводиться бо-
лее 100 обследований», – заявил 
генеральный директор Екатерин-
бургского центра МНТК «Мик-
рохирургия глаза», главный оф-
тальмолог Свердловской области 
Олег Шиловских.

Благодаря воплощению этого 
амбициозного социального про-
екта в жизнь, будет «разгружен» 
главный модуль «Микрохирур-
гии глаза», расширятся возмож-
ности оказания высокотехноло-
гичной спецпомощи пациентам 
с такими тяжелыми заболевани-
ями глаз, как отслойка сетчатки, 
патология стекловидного тела, 
заболеваний глаз при сахарном 
диабете. 
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ÇÀ ÍÀØ ÓÐÀËÜÑÊÈÉ ÊÐÀÉ! Губернатор Евгений Куйвашев: «Подготовка региона к зиме вступает в финальную стадию, 
и сейчас необходимо объединить усилия, чтобы успеть решить все задачи до начала отопительного сезона».

Первыми тепло получат детсады, 
школы и больницы

В осеннее ненастье семь погод на дворе. Так гласит 
старинная пословица. А потому сейчас, когда 
температура наружного воздуха несколько дней 
подряд не поднимается выше 8 градусов, местные 
власти всё больше озабочены своевременной 
подачей тепла. По оперативной информации 
регионального министерства энергетики и ЖКХ, 
по состоянию на 30 августа, в 17 муниципалитетах 
области готовность коммунальной инфраструктуры 
к зиме превысила 95%. С началом отопительного 
сезона первыми тепло получат учреждения 
социальной сферы: школы, больницы и детские 
сады, затем – объекты жилфонда. При этом все 
жилые дома должны быть учтены и готовы принять 
теплоресурс. Как заявил губернатор Евгений 
Куйвашев, к началу отопительного сезона в регионе 
не должно остаться ни одного «бесхозяйного» 
жилого дома. 

Достраиваем котельную
На прошлой неделе Евгений 

Куйвашев провел рабочую встре-
чу с мэром Дегтярска Игорем 
Бусахиным. Речь шла о развитии 
территории, подготовке к отопи-
тельному сезону и решении задач 
в жилищно-коммунальной сфере 
в целом. 

Игорь Бусахин рассказал: «В 
городе заканчивается строитель-
ство блочно-модульной котельной 
на 12 мегаватт, которая обеспечит 
теплом целый район, это около 62 
домов, 2 социальных объекта. Так-
же ведется разработка проектно-
сметной документации на реали-
зацию проекта теплоснабжения, 
который предполагает строитель-

ство котельной, реконструкцию 
части магистральных городских 
сетей и строительства небольшой 
котельной на 0,4 мегаватта для 
отапливания городских школ. Это 
обеспечит надежность теплоснаб-
жения на многие годы вперед».

Мэр подчеркнул, что отопи-
тельный сезон в Дегтярске начнет-
ся вовремя.

Отметим, на реализацию прог-
рамм по строительству объектов 
теплоснабжения в Дегтярске в 
2014 году из областного бюджета 
был выделен 41 миллион рублей, в 
2015 году предусмотрено 57 мил-
лионов рублей.

Как муниципалитеты готовы 
к отопительному сезону?

По данным министерства 
энергетики и ЖКХ области, 
в числе лидеров – Кузнецов-
ское, Слободо-Туринское, Усть-
Ницинское, Краснополянское, 
Ницинское и Сладковское 
сельские поселения, Слободо-
Туринский муниципальный рай-
он, Артинский, Пышминский, 
Туринский, Артемовский, 
Невьянский городские округа, го-
рода Верхняя Пышма и Верхняя 
Тура, городское поселение Верх-
ние Серги, городской округ ЗАТО 

Свободный и Калиновское сель-
ское поселение. 

В списке отстающих террито-
рий, готовность сетей и объектов 
теплоснабжения которых пока не 
превышает 80%, – 13 муниципали-
тетов: Баженовское и Нижнесер-
гинское сельские поселения, По-
левской, Каменский, Кушвинский, 
Березовский, Арамильский, Вол-
чанский, Режевской, Сосьвинский 
и Североуральский городские 
округа, город Дегтярск и Дружи-
нинское городское поселение.

С 15 сентября в муниципа-
литетах Свердловской области 
начнут работу «горячие линии» 
по пуску тепла потребителям. Но-
мера телефонов «горячих линий» 
местные власти должны довести 
до жителей, опубликовав в мест-
ных СМИ и на официальных сай-
тах администраций.

Данная мера позволит контро-
лировать соблюдение графиков 

подачи тепла в жилищный фонд 
и объекты социальной сферы, а 
также оперативно реагировать и 
своевременно устранять техноло-
гические нарушения.

Отметим, аналогичная «го-
рячая линия» будет открыта с 12 
октября и в министерстве энерге-
тики и ЖКХ области, номера теле-
фонов будут сообщены дополни-
тельно.

Факты
 В соответствии с 

действующим законодательством 
решение о начале отопительного 
сезона на той или иной 
территории принимается 
постановлением главы 
администрации муниципального 
образования и зависит от 
стабильно установившейся 
температуры наружного воздуха. 
Теплоснабжение потребителей 
должно быть обеспечено не 
позднее того периода, когда 
среднесуточная температура 
наружного воздуха в течение 
5 суток подряд не превышает 
+8 градусов по Цельсию.

 В соответствии с заданием за 
летнюю ремонтную кампанию 
на Среднем Урале к работе в 
зимних условиях необходимо 
было подготовить более 60 тысяч 
жилых домов, 1580 котельных, 
7 455,7 км тепловых сетей.

Цитата

«Горячая линия»: 
холодно, тепло, горячо

Николай Смирнов, министр энергетики и ЖКХ 
Свердловской области:
«В последние две недели на Среднем Урале сохраняется 
достаточно низкая для этого времени года температу-
ра, и не исключено, что в отдельных муниципалитетах 
отопительный сезон придется начать раньше обычного 
срока. Поэтому, чтобы обеспечить своевременное вклю-
чение тепла потребителям, первоочередной задачей ор-

ганов местного самоуправления и руководителей коммунальных пред-
приятий в ближайший период должно стать скорейшее завершение 
ремонтных работ на сетях и объектах теплоснабжения». 

Отопление – досрочно
В Первоуральске досрочно 

стартовал отопительный сезон. По-
водом для этого стало то, что тем-
пература воздуха на протяжении 
пяти суток оставалась ниже плюс 8 
градусов.

Постановление подписал гла-
ва администрации города Алексей 
Дронов. С 31 августа тепло начало 
поступать в детские сады и школы. 

До 4 сентября к системе теплоснаб-
жения должны были подключиться 
все образовательные учреждения.

Кроме того, с 1 сентября управ-
ляющие компании и ТСЖ имеют 
право направить заявку на под-
ключение многоквартирного дома 
(МКД) к системе теплоснабжения, 
если обслуживаемые ими дома тех-
нически готовы.

Губернатор Евгений Куйвашев: «Главы муниципальных образований 
несут персональную ответственность за своевременную подачу 
тепла на социальные объекты и жилищный фонд».

Многоквартирные дома, нако-
пившие долги за коммунальные ре-
сурсы, будут подключаться к теп-
лу в последнюю очередь. Об этом 
сообщили в областном министер-
стве энергетики и ЖКХ.

Отметим, что к началу отопи-
тельного сезона задолженность 

населения за потребленные ком-
мунальные услуги превысила 
3,5 миллиарда рублей. Это суще-
ственно затрудняет проведение 
ремонтных работ и подготовку 
муниципальных систем тепло-
снабжения к работе в зимних ус-
ловиях.

Должники получат тепло 
последними

По данным министерства 
энергетики и ЖКХ 
Свердловской области, 
на 30 августа 2015 г., готовность 
ЖКХ региона к отопительному 
сезону составляет:

86,5% – жилищный фонд,

86%  – котельные 
и центральные 
теплопункты,

86,2% – тепловые сети,

87,1% – водопроводные сети,

86%  – канализационные 
сети,

92%  – электрические сети.

Цифры

В Талице сдан в эксплуатацию 
новый многоквартирный дом. В 
ближайшие дни 34 жителя пере-
едут сюда из аварийного жилья и 
встретят отопительный сезон в но-
вых благоустроенных квартирах. 

После вручения ключей ми-
нистр Николай Смирнов вместе с 
новосёлами, руководителями му-
ниципалитета и представителя-
ми застройщика осмотрел жилые 
помещения и с удовлетворением 
отметил, что все квартиры под-

ключены к централизованным 
системам водоснабжения и водо-
отведения, оборудованы газовыми 
плитами и оснащены приборами 
учета коммунальных ресурсов. К 
тому же, дом подключен к своей, 
независимой от городской систе-
мы теплоснабжения, газовой ко-
тельной, что позволит автономно 
регулировать в нем не только тем-
пературный режим, но и сроки на-
чала и завершения отопительного 
сезона.

У новосёлов – 
своя котельная в доме



9 сентября 2015 г.
9ПРАВОПОРЯДОКБЛАСТИÇÀ ÍÀØ ÓÐÀËÜÑÊÈÉ ÊÐÀÉ!ÇÀ ÍÀØ ÓÐÀËÜÑÊÈÉ ÊÐÀÉ!

Адрес для почтовых отправлений: ГАУ СО «Информационно-аналитический центр», 620014, г. Екатеринбург, ул. 8 Марта, 13, оф. 706. E-mail: red@gausoiac.ru. 
Уважаемые читатели! Просим указывать полный обратный адрес, куда будет доставляться персональный ответ. Личный приём граждан не ведётся. 

Общественная приёмная
Зарегистрировано

1059 
обращений граждан в 

«Общественную приемную»

Со здоровьем 
и качество жизни выше
Жителей области пригласили к обсуждению проекта «Качество жизни (Здо-
ровье)» (одного из партийных проектов региона), где можно выразить своё 
мнение по оптимизации в системе здравоохранения. В г. Полевском в составе 
ЦГБ инфекционное отделение располагается в здании, которое было в 1979 
году построено по проекту типовой детской инфекционной больницы на 180 
коек. Со временем возникший дефицит кадров врачей и медсестер привел к 
избытку площадей. Минздрав стал постепенно уменьшать планы госпитали-
заций. В итоге до сегодняшнего дня больница постепенно сократилась до 20 
инфекционных коек и 15 педиатрических. Здание было три года назад отре-
монтировано. По проекту модернизации были оснащены современной аппара-
турой рентген-кабинет, лаборатория, физкабинет, а сейчас закрылись пище-
блок, массажный и физкабинет. Не приведёт ли это к закрытию медицинского 
учреждения?

Н.В. Серебренникова, 
Полевской

Медицинская техника
– для пользователя
Мне 73 года. С возрастом стала совсем 
глухой. Врач написала, какие слуховые 
аппараты мне нужны. С 2008 года поль-
зуюсь полученным аппаратом. Но вот 
решила приобрести новый, долго эко-
номила, копила. В сентябре 2014 года 
приехала в Екатеринбург, где в мага-
зине медтехники приобрела аппарат за 
22300 рублей. Потом тяжело заболела 
и только в мае 2015 года смогла обра-
титься в место покупки аппарата, так 
как он был непригоден для слуха. На 
просьбу вернуть им аппарат, а мне – 
деньги, отказали. Прошу вас помочь.

Валентина Грехова, Кушва

Найти 
решение 
У меня трое детей. Одна из дочерей 
с 1 класса была на группе – ребё-
нок-инвалид. Она обучалась ин-
дивидуально в средней образова-
тельной школе по программе F-70. 
В результате того, что девочке был 
выдан аттестат нормальной, а не 
коррекционной школы, группу с неё 
сняли. Из-за состояния здоровья её 
не ставят на учёт в центре занятос-
ти, а я не могу сделать ей пенсию по 
потере кормильца. Помогите найти 
решение.

М. Макарова, 
Талицкий район

По фактам, указанным в обращении, состоялось заседание комиссии по контролю качес-
тва и безопасности медицинской деятельности ГБУЗ СО «Полевская центральная город-
ская  больница». Комиссия установила, что количество госпитализаций на 1000 жителей 
Полевского и рекомендованное число койко-дней ежегодно определяется Территориальной 
программой госгарантий бесплатного оказания гражданам медпомощи. Согласно приказу 
МЗ СО от 21.01.2015 г. №67-п «Об утверждении количества и структуры коечного фонда…», 
количество инфекционных и педиатрических коек приведено в соответствии с рекомендуе-
мыми объемами специализированной медпомощи в стационарах.

Благодаря новым технологиям лечения, современным лекарственным препаратам, ста-
ло возможным широкое применение стационарзамещающих технологий и лечение пациен-
тов в амбулаторных условиях.

Дети и взрослые, нуждающиеся в оказании медпомощи в условиях круглосуточного ста-
ционара, госпитализируются без ограничений, получают лечение в полном объеме.

Закрытие корпуса, в котором располагаются педиатрические и инфекционные койки, не 
планируется и министерством здравоохранения области не рассматривается.

Подготовлено по ответу заместителя министра здравоохранения 
Свердловской области Елены Жолобовой

Руководитель торговой компании меди-
цинской техники, куда было переадресовано 
данное обращение, сообщил, что организация 
готова осуществить выплату суммы стоимости 
возвращенного слухового аппарата В.М. Грехо-
вой. Деньги ветеран может получить в удобное 
для неё время в том же магазине медтехники.

ГАУ СО «Информационно-
аналитический центр»

Согласно правилам признания лица ин-
валидом, утверждённым постановлением 
Правительства РФ №95 от 20.02.2006г., ре-
шения бюро могут быть обжалованы в глав-
ное бюро гражданином (законным пред-
ставителем) в месячный срок путем подачи 
письменного заявления в бюро, проводив-
шее медико-социальную экспертизу, либо в 
главное бюро. В случае, если срок обжало-
вания пропущен, вопрос об инвалидности 
может быть рассмотрен при проведении но-
вой медико-социальной экспертизы в связи 
с изменением состояния здоровья.

Подготовлено по ответу заместителя 
руководителя ФКУ «ГБ МСЭ 

по Свердловской области» 
Минтруда России Ольги Черняевой

Акция «Дни здоровья», организуемая при участии 
министерства здравоохранения Свердловской области, 
пройдет во многих городах, в том числе – Махнево, Дег-
тярске и Верхотурье. Планируется, что она охватит не-
сколько тысяч человек, которым требуются консульта-
ции и обследования узких специалистов.

Как сказал заместитель главного врача Центральной 
городской больницы Дегтярска Сергей Белецкий, смысл 
в том, чтобы все нуждающиеся получили квалифициро-
ванную врачебную помощь.

«Мы организуем доставку населения в нашу больни-
цу, даже если сами граждане не смогут до нее добраться, 
– пояснил Сергей Владимирович. – Главное, чтобы к нам 
на территорию прибыли квалифицированные специалис-
ты».

В Махнево на базе районной больницы готовы при-
нять бригады врачей, в их числе ожидается приезд мам-
молога, невролога, кардиолога, окулиста, педиатра, ги-
неколога. «На этой территории очень много населенных 
пунктов, которые находятся далеко от райцентра, – со-
общили в администрации Махнёвского муниципального 
образования, – их жителям требуется квалифицирован-
ная врачебная помощь и консультации». Организаторы 
планируют, что к врачам обратятся жители поселков 
Махнево, Санкино, Таежный, Муратково, сел Мугай, Из-
моденово, Кишкинское. Для тех, кто не сможет добраться 
до больницы, будет организован подвоз.

По словам главного врача центральной районной 
больницы Верхотурского района Сергея Полтавского, 
акция «Дни здоровья» организована ко Дню пенсионера 
и будет действовать в течение всего сентября.

Здравствуй, новый сентябрьский праздник!

Новый областной праздник – День здоровья – теперь 
ежегодно будет проводиться в 1-ю субботу сентября на 
Среднем Урале. Губернатор Евгений Куйвашев подписал 
указ о проведении в Свердловской области Дня здоровья.

В этот день свердловчане будут проходить бесплатную 
диспансеризацию. Уральцы смогут получить больше ин-
формации о профилактике хронических неинфекционных 
заболеваний и о факторах риска их развития.

«Уверен, День здоровья позволит привлечь внимание 
населения к наиболее актуальным вопросам сохранения 
здоровья и демографии», – сказал Евгений Куйвашев.

Основной акцент профилактики направлен на моти-
вацию жителей к ведению здорового образа жизни, чтобы 
снизить количество сердечно-сосудистых заболеваний, зло-
качественных новообразований, болезней бронхо-легочной 
системы, сахарного диабета.

Врачи едут 
консультировать
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Шаля
Тугулым

Талица

Нижняя Салда

Верхняя Тура

Верхняя Пышма

Богданович

Байкалово

Асбест

Арамиль

Екатеринбург

БЛАСТИ
ÇÀ ÍÀØ ÓÐÀËÜÑÊÈÉ ÊÐÀÉ! Евгений Куйвашев: «Последние годы мы вкладываем серьезные средства на развитие дорожной сети на Среднем Урале. Но совершенствование до-

рог и создание комфортных условий для пешеходов, велосипедистов и общественного транспорта актуальны для всех муниципалитетов области».

Шаля

Верхняя Тура Нижняя СалдаАсбест

Байкалово

Тугулым

Верхняя Пышма

Микроавтобусы
решат проблему

В администрации Арамили всерьез обсуждается вопрос 
приобретения за счет бюджета двух микроавтобусов, ко-
торые бы обслуживали интересы жителей. По предложе-
нию мэра Владимира Герасименко, их можно передать 
одному из МУПов, который бы наладил работу транс-
порта и тем самым обеспечил бесперебойную доставку 
жителей из удаленных частей городского округа в центр и 
обратно. «Возможно, мы могли бы предусмотреть льготы 
для отдельных категорий граждан», – добавил Владимир 
Леонидович. Председатель Думы АГО Валерий Ярмышев 
с этой идеей согласен.

 «Арамильские вести»

Арамиль
Без ям и колдобин

В 2015 году администрацией городского округа запла-
нировано произвести ремонт проезжей части улиц об-
щей протяжённостью 3,5 километра. Как рассказала 
начальник отдела благоустройства, дорожной деятель-
ности и транспортных услуг МКУ ГО Богданович «УМЗ» 
Светлана Бабова, в основном это дороги со щебёноч-
ным покрытием с наиболее оживлённым автомобильным 
движением. «На сегодня отремонтировано 2 километра 
дорог. К 15 октября все дорожные работы планируется 
завершить. Помимо капитальных ремонтов в летний пе-
риод вёлся ямочный ремонт улиц города», – сообщила 
Светлана Бабова. 

 «Народное слово»

Богданович

Следующая остановка – «Бор»
Остановка «Бор» на маршрутах междугородных автобу-
сов «Талица – Бутка – Екатеринбург» возвращена в распи-
сание. Это стало возможным после обращения жителей 
района в областное министерство транспорта и связи. Сог-
ласно распоряжению ГУП СО «Свердловское областное 
объединение пассажирского автотранспорта» внесены 
изменения в схемы движения маршрутов междугородне-
го сообщения Сибирского и Режевского направлений – 
введены дополнительные остановки в расписании марш-
рутов автобусов, которые следуют через остановочный 
пункт «Бор».

 «Сельская новь»

Талица

Фреза –
в помощь дорожникам

В августе начались ремонтные работы на дороге област-
ного значения Асбест – Белоярский. Дорожники трудятся 
на участке трассы от поворота на базу «Петушки» (18-й 
километр) до въезда в Асбест. По словам мастера Средне-
уральского ДРСУ (подразделение свердловского «Автодо-
ра») Романа Чащина, на первом этапе они убирают колей-
ность на обеих полосах дорожного полотна. «Планируем 
в следующем году провести сплошное асфальтирование», 
– заявил мастер. Сегодня на помощь специалистам пришла 
автоматизированная фреза. Она представляет собой уста-
новку высокой производительности, выбирающую и из-
мельчающую пришедший в негодность асфальт в крошку.

 «Асбестовский рабочий»

Дорога станет гладкой
В деревне Береговой Шадринской территории закончи-
лось строительство нового водопровода и началась под-
готовка к асфальтированию грунтовой дороги. Скоро 
пройдут торги, на которых выявится подрядчик. К рабо-
там планируется приступить в конце сентября – начале 
октября. На эти цели направят более 5 миллионов рублей.

 «Районные будни»

Дело за малым – 
уложить асфальт

Заканчиваются работы по капитальному ремонту участ-
ка дороги на улице Ломоносова. Дело осталось за малым 
– уложить асфальт. Сменится место остановочной пло-
щадки и пешеходного перехода. В капитальном ремонте 
задействованы 15 человек и более 10 единиц автотехники. 
Напомним, данный участок дороги ремонтируется за счёт 
бюджетных средств Свердловской области: на эти цели 
Нижней Салде было выделено 13 миллионов рублей. Что-
бы отремонтировать всю дорогу на улице Ломоносова, не-
обходимо 55 миллионов рублей.

 «Городской вестник»

Центр города – 
под видеонаблюдением

В Верхней Туре запущен проект «Безопасный город». Спе-
циалисты Кушвинского телевизионного центра (КТЦ) 
установили две видеокамеры уличного видеонаблюде-
ния в центре города – у Мемориала Славы и в городском 
сквере. Теперь верхнетуринцам доступно круглосуточное 
онлайн-вещание через сайт КТЦ. Все желающие смогут 
наблюдать, что происходит в центре города. Отметим, 
что содействие в установке видеокамер оказал глава го-
родского округа Александр Брезгин и управляющая 
компания «Верхнетуринская». В обозримом будущем 
планируется запустить еще несколько камер дорожного 
видеонаблюдения.

 «Голос Верхней Туры»

«Большой Екатеринбург»
прирастает дорогами

Возведение путепровода началось в июле 2013 года и по 
плану работы должны были длиться до 2017 года. Однако 
строители смогли сократить сроки. 25 августа путепро-
вод, первая очередь которого была пущена ещё в июле, 
торжественно открыли губернатор Евгений Куйвашев, 
генеральный директор УГМК Андрей Козицын и глава 
городского округа Верхняя Пышма Александр Романов. 
Теперь дорога имеет четыре полосы движения, широкий 
тротуар с перильным ограждением, а также шесть авто-
мобильных съездов. Расчетная скорость движения по но-
вой дороге составляет 80 километров в час. Пропускная 
способность трассы – до 45 тысяч автомобилей в сутки. 
Новые «ворота в город» обеспечат бесперебойное тран-
зитное движение из северной части Екатеринбурга в сто-
рону Среднеуральска.

 redflagvp.ru

Опасный перекресток?
Смотри в зеркало!

В Староуткинске дорога до школы будет 
безопаснее. На улице 8 Марта для пешехо-
дов делают тротуар. Эта улица – основной 
маршрут для большинства школьников. По-
ворот на улицу Советскую считается самым 
опасным из-за плохой видимости. И вот не-
давно на этом перекрестке было установлено 
обзорное зеркало, а на дорожном покрытии 
появились «лежачие полицейские».

 «Шалинский вестник»

Пешеходные переходы
с пластиковой разметкой

В городском округе ведутся работы по рекон-
струкции и обустройству пешеходных пере-
ходов. Всего по муниципальной программе 
«Безопасность дорожного движения» запла-
нировано отремонтировать 9 пешеходных пе-
реходов по всему району, преимущественно 
близ образовательных учреждений. Согласно 
современным требованиям все переходы бу-
дут оборудованы искусственными неровно-
стями и обозначены пластиковой разметкой. 
Также возле них должны быть установлены 
ограждения на расстояние не менее 50 мет-
ров в каждую сторону и соответствующее 
освещение. Всего контрактом предусмотрены 
затраты в размере чуть более 4 миллионов 
рублей. 

 «Знамя труда»
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Торгово-производственная 
компания предлагает 

РАЗНООБРАЗНЫЕ ИЗДЕЛИЯ 
ИЗ ДЕРЕВА НА ЗАКАЗ 

в кратчайшие сроки изготовления

  ЛЕСТНИЦЫЛЕСТНИЦЫ
  МЕБЕЛЬМЕБЕЛЬ
  МЕБЕЛЬ ДЛЯ КАФЕМЕБЕЛЬ ДЛЯ КАФЕ
  САДОВАЯ МЕБЕЛЬ И КАЧЕЛИСАДОВАЯ МЕБЕЛЬ И КАЧЕЛИ
  ДЕТСКАЯ МЕБЕЛЬДЕТСКАЯ МЕБЕЛЬ
  ПРЕДМЕТЫ ИНТЕРЬЕРАПРЕДМЕТЫ ИНТЕРЬЕРА
  ТОРГОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕТОРГОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕ

Контакты
Адрес: г. Арамиль, 

ул. Карла Маркса, 26, оф. 506

Телефон: 
8(343) 328-63-40, 
8(922) 188-63-40.

WWW.OLINBERG.ru

Дорогого Дорогого 
Геннадия Александровича Геннадия Александровича 

ТУРЫГИНАТУРЫГИНА
ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОЗДРАВЛЯЕМ 

С 70-ЛЕТИЕМ!С 70-ЛЕТИЕМ!

Твой опыт жизненный, богатый,
И пыл стремлений не угас!И пыл стремлений не угас!

И мы сегодня с круглой датойИ мы сегодня с круглой датой
Тебя сердечно поздравляем!Тебя сердечно поздравляем!

Забудь года, забудь невзгоды,Забудь года, забудь невзгоды,
Сегодня праздник, юбилей,Сегодня праздник, юбилей,

Желаем счастья и здоровьяЖелаем счастья и здоровья
На много-много лет и дней.На много-много лет и дней.

С любовью жена, дочь, зять, внук.С любовью жена, дочь, зять, внук.

ТТТТТТТТТТТТТТТ

КАДОЧНИКОВА КАДОЧНИКОВА 
Андрея ГермановичаАндрея Германовича

Поздравляем с 50-Поздравляем с 50-ЛЕТНИМЛЕТНИМ юбилеем! юбилеем!
Живи на свете долгий векЖиви на свете долгий век

Дорогой, родной наш человек.Дорогой, родной наш человек.
Живи без грусти, не болей,Живи без грусти, не болей,

Душой и сердцем не старей.Душой и сердцем не старей.
Живи счастливо и светло,Живи счастливо и светло,
С тобой спокойно и тепло.С тобой спокойно и тепло.

Для нас всегда ты будешь самымДля нас всегда ты будешь самым
Родным и близким в этом мире.Родным и близким в этом мире.

Мама, брат Василий.Мама, брат Василий.

Дорогую и любимую Дорогую и любимую 
маму, бабушку и прабабушкумаму, бабушку и прабабушку

Людмилу Владимировну Людмилу Владимировну ПЛАШИНОВУПЛАШИНОВУ
ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ!ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ!

Восемьдесят весен за плечами,Восемьдесят весен за плечами,
Восемьдесят славных лет и зим,Восемьдесят славных лет и зим,
Мы вас с юбилеем поздравляем,Мы вас с юбилеем поздравляем,
Пожелать здоровья вам хотим!Пожелать здоровья вам хотим!

Желаем счастья и заботы близких,Желаем счастья и заботы близких,
Пусть в душе царит покой и свет.Пусть в душе царит покой и свет.

Спасибо вам за все, поклон вам низкий!Спасибо вам за все, поклон вам низкий!
Желаем долгих и счастливых лет!Желаем долгих и счастливых лет!

Дети, внуки, правнуки.Дети, внуки, правнуки.

ПОЗДРАВЛЯЕМПОЗДРАВЛЯЕМ с 80-летием с 80-летием
ОГНИВОВУОГНИВОВУ Любовь Яковлевну! Любовь Яковлевну!

За ласку, доброту, заботуЗа ласку, доброту, заботу
Хотим тебя благодарить.Хотим тебя благодарить.

Собрать бы все цветы на свете -Собрать бы все цветы на свете -
Тебе, родная, подарить.Тебе, родная, подарить.

И пожелать здоровья, счастья,И пожелать здоровья, счастья,
Побольше радости, добра,Побольше радости, добра,

Чтоб в жизни не было ненастья,Чтоб в жизни не было ненастья,
И чтоб не старили года!И чтоб не старили года!

Дети, внуки.Дети, внуки.

Дорогую, любимую, родную нашу Дорогую, любимую, родную нашу 
Марию Ивановну Марию Ивановну ВОРОНЦОВУВОРОНЦОВУ
ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ!ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ!
По жизни шла всегда ты прямо,По жизни шла всегда ты прямо,
Храня тепло родных сердец.Храня тепло родных сердец.
Ты, наша бабушка и мама,Ты, наша бабушка и мама,
Пример для нас и образец.Пример для нас и образец.
Своей улыбкой согревая,Своей улыбкой согревая,
Своею мудростью делясь,Своею мудростью делясь,
Ты помогала, дорогая,Ты помогала, дорогая,
С бедой нам справиться не раз.С бедой нам справиться не раз.
И вот семьей сегодня дружноИ вот семьей сегодня дружно
Тебя поздравить собрались.Тебя поздравить собрались.
Пускай все будет так, как нужно,Пускай все будет так, как нужно,
И долгой-долгой  - эта жизнь.И долгой-долгой  - эта жизнь.
Здоровье, силы, настроеньеЗдоровье, силы, настроенье
Пускай Господь тебе даетПускай Господь тебе дает
В 70-ый день рожденьяВ 70-ый день рожденья
Душа ликует и поет.Душа ликует и поет.
Внуки Саша и Гриша, родные.Внуки Саша и Гриша, родные.

ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЕМ ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЕМ 
наших уважаемых коллег, наших уважаемых коллег, 

заслуженных ветеранов-медиков: заслуженных ветеранов-медиков: 
ПИСКЛОВАПИСКЛОВА  

Евгения Ивановича, Евгения Ивановича, 
КОТЕЛЬНИКОВА КОТЕЛЬНИКОВА 

Анатолия Анатольевича Анатолия Анатольевича 
и и ЯГОНИНУЯГОНИНУ Светлану Степановну  Светлану Степановну 

с 75с 75-ЛЕТИЕМ!-ЛЕТИЕМ!
Желаем Вам доброго здоровья и долголетия!Желаем Вам доброго здоровья и долголетия!

Профсоюзный комитет и cовет ветеранов Профсоюзный комитет и cовет ветеранов 
Сысертской ЦРБ. Сысертской ЦРБ. 

Берегитесь, 
кабан и лисица!
В Свердловской области от�
крылся охотничий сезон 2015�
2016 года. С 15 августа разре�
шена охота на водоплавающую 
дичь, кабана и барсука. С 25 
августа по 20 сентября � охота 
на взрослых самцов косули. С 
1 по 30 сентября – на взрослых 
самцов лося. С 5 сентября от�
крывается охота на боровую 
дичь, с 15 сентября – на зайца, 
лисицу и енотовидную собаку. 
По результатам зимнего марш#
рутного учета (ЗМУ), на терри#
тории охотугодий Сысертского 
района можно добыть 21 лося, 
143 косули, 10 барсуков. На 
территории Сысертского участка 
общедоступных угодий раз#
решено добыть 26 кабанов. В 
охотхозяйствах Сысертского 
общества охотников и рыболо#
вов, Сысертского охотхозяйства 
Военного общества УрВО количе#
ство разрешенных к добыче ка#
банов устанавливают в соответ#
ствии с учетами, но не более 70% 
от численности данного вида. На 
остальные виды охотничьих ре#
сурсов приказом Департамента 
по охране животного мира СО 
установлены суточные и сезон#
ные нормы добычи.
Напоминаем, что правом охоты 
обладают граждане РФ, имею#
щие государственный охотничий 
билет федерального образца, 
разрешение МВД на ношение и 
хранение оружия и получившие 
в соответствии с законодатель#
ством разрешение на добычу 
охотничьих ресурсов и путевки на 
право охоты.
На территории Сысертского 
района находятся Терсутское, 
Космаковское и Новоипатовское 
охотхозяйства, Сысертское 
охотхозяйство Военного обще#
ства охотников УрВО. По всем 
вопросам охоты на данных терри#
ториях необходимо обращаться в 
администрации этих хозяйств.
Кроме того, на территории райо#
на находится природный парк 
«Бажовские места», где охота 
запрещена, и два участка обще#
доступных охотугодий – Исетский 
и Сысертский. Разрешения на 
охоту на общедоступных угодиях 
можно получить в Департаменте 
по охране животного мира СО 
по адресу: г. Екатеринбург, 
Малышева, 101 или у ведущего 
специалиста департамента по 
адресу г. Сысерть, ул. Трактовая 
5, здание автовокзала, второй 
этаж (каждый 1 и 3 вторник с 10 
до 18 часов).
Заявление на получение охот#
ничьего билета можно подать 
на сайте государственных услуг 
www.gosuslugi.ru. 
А. Сакулин, ведущий 
специалист департамента 
по охране животного мира 
Свердловской области.

Вы энергичны, жизнерадостны, Вы энергичны, жизнерадостны, 
общительны?общительны?

Попробуйте себя  в роли 
РЕКЛАМНОГО АГЕНТА

газеты «Маяк»

Присылайте резюме по адресу 
letemina_irina@mail.ru

Реклама на сайте  «Маяка»Реклама на сайте  «Маяка»
  www.34374.infowww.34374.info. . 

Пишите: Пишите: letemina_irina@mail.ruletemina_irina@mail.ru
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Кашино превратится в космопортКашино превратится в космопорт
ВЫДАЕМ ВСЕ СЕКРЕТЫ ПРЕДСТОЯЩЕГО ГРАНДИОЗНОГО НОВОГОДНЕГО СОБЫТИЯ!ВЫДАЕМ ВСЕ СЕКРЕТЫ ПРЕДСТОЯЩЕГО ГРАНДИОЗНОГО НОВОГОДНЕГО СОБЫТИЯ!

В распоряжение газеты «Маяк» попал СЦЕНАРНЫЙ ПЛАН ПРОЕКТА «СКАЗКА В КАШИНО»

ИДЕЯ: Новогоднее праздничное действие для детей 4#12 
лет, представленное в закрытом театральном помещении 
(Кашинский центр досуга) и на открытом воздухе (база отдыха 
«Сова»). Спектакль и анимационная программа на базе от#
дыха готовятся профессиональными актерами при активном 
творческом участии детей – жителей Сысертского городского 
округа. 

ЗАДАЧИ: 
Появление принципиально нового новогоднего приключе#

ния, которое совместит в себе традиционную елку и гуляния 
на свежем воздухе.

Творческая реализация детей#«звезд», жителей 
Сысертского городского округа.

Патриотическая популяризация современных российских 
технологий в сфере космических достижений (партнер спек#
такля – Российское космическое агентство предоставит для 
интерактивной части спектакля реальные съемки запусков 
российских спутников с крупнейших космодромов мира).

Актуализация экологической проблемы нашего региона – 
борьба с мусором на планете и у себя во дворе.

ЭТАПЫ РЕАЛИЗАЦИИ: 

12 сентября # кастинг среди детей – жителей Сысертского 
городского округа на участие в проекте по направлениям – 
артист, танцор, художник, журналист.

20 сентября – 10 декабря: репетиции и продажа билетов в 
кассах Екатеринбурга.

ПРОГРАММАПРОГРАММА космического приключения «Сказка в Кашино» космического приключения «Сказка в Кашино»

1 БЛОК. 
Встреча гостей.

МЕСТО ДЕЙСТВИЯ: Кашино, 
входная группа дома культуры. 
Гостей встречают скульптуры в 
космическо#фантастическом духе. 
Стилизованные двери#шлюз откры#
вают два «инопланетянина», дети и 
взрослые – работники кашинского 
космопорта.

Гардероб: В космическом гар#
деробе работник космопорта и 
помощник#инопланетянин принима#
ют верхнюю одежду гостей, перед 
входом в фойе – шлюзовая камера#
накопитель; в сопровождении де#
журного оператора шлюзовой ка#
меры и помощника#инопланетянина 
гости предъявляют космические 
билеты#бейджики и входят группа#
ми в переходный шлюз.

Фойе дома культуры: Через 
шлюзовую камеру#накопитель гости 
попадают в фойе. Фойе стилизо#
вано под современный сказочный 
космопорт. У 3#4 стоек регистрации 
работники космопорта регистриру#
ют инопланетных пассажиров с ба#
гажом и гостей из Екатеринбурга. 
На медиа#экранах документальная 
трансляция взлетов ракет с космо#
дромов  в Плесецке, на Байконуре 
и Куру. Работает межгалактический 
буфет с космическими напитками. 
Через стойки регистрации гости, 
получив космические лазерные 
фонарики, попадают в пассажир#
ский отсек космического корабля. 
Перед креслами – Экран управле#
ния полетом.

Зрительный зал: Стилизован под пассажирский отсек космического корабля с иллюминаторами, 
переборками и огромным экраном#занавесом. После третьего звонка и объявления диктора на двух 
языках – русском и межгалактическом, гости занимают места в зале и «полет» начинается.

С Е Н С А Ц И Я ! 
Обнаружен 7 космодром 
России! Новогоднее 
открытие Сказочного 
межгалактического 
космопорта в Кашино! 
Только с 15 декабря 
по 10 января! – Рейсы 
во все звездные си-
стемы! Инопланетные 
пассажиры и друже-
любные гости далеких галактик ! 
Спасательный полет-экспедиция с 
Алисой Селезневой, Громозекой, 
Мусороежками и Птицей Говоруном! 
Победа над Мусорным Монстром и 
спасение Планеты Детей! 
Космическое меню, мега-

галактические подарки, фото 
с инопланетянами, кормление 
«Мусороежек» и – ПРОВОДЫ ДЕДА 
МОРОЗА на АЛЬФА-ЦЕНТАВРУ с 
тренировочной космической базы 
«СОВА»!

Ребята и родители!

12 сентября в 11.00 приглашаем вас на КАСТИНГ 

для участия в проекте «Сказка в Кашино» в спектакле 
«Алиса против космических пиратов»

На кастинге будут отобраны:

Роли второго плана: дети 10-14 лет (20 человек)
Эпизодические роли третьего плана: 7 -10 лет (20 человек)
Главная роль Алисы: девочки ростом 145-155 см. стройного те-

лосложения 13-17 лет (10 человек)

12 сентября, в первом туре, будут отобраны ребята, которым да-
дут  творческие задания и две недели на подготовку с одним про-
межуточным  занятием спустя неделю. 

Что подготовить для кастинга:

- «Визитная карточка» - рассказ о себе на 30 секунд;
- стихотворение или басню продолжительностью  не более чем 

1 минута;
- вырезанный из газеты или распечатанный и заполненный 

бланк участника кастинга.

Бланк заявки на кастинг

Фамилия:_____________________________
Имя: ________________________________
Возраст (полных лет):  ___________________
Контактный телефон:___________________
5 причин, почему я должен принять участие
в проекте «Сказка в Кашино»:
________________________________   
_________________________________
_________________________________
_________________________________
_________________________________

2 БЛОК. 
Спектакль-
мюзикл 
«АЛИСА
 СЕЛЕЗНЕВА 
против 
космических 
ПИРАТОВ».

 
3 БЛОК. База «СОВА».

База «Сова» стилизована под трени#
ровочный космический центр. Гости мо#
гут пройти космическую подготовку на 
«Лунном катке», проверить свой вестибу#
лярный аппарат, прокатившись на «мар#
сианских бубликах», отведать настоящий 
космический обед. В завершении трени#
ровки Самый Настоящий Сказочный Дед 
Мороз награждает гостей подарками, 
просит организовать сигнальные кольца#
хороводы, поскольку отправляется дальше 
– на Альфа#Центавру, поздравить тамош#
них деток с Новым Галактическим Годом. 
Гости в кольцах#хороводах провожают 
Деда Мороза. Дед Мороз садится в ракету. 
Прощальный Фейерверк. 

Кастинг танцевальных и вокальных коллективов 
Подача заявок до 20 сентября. Для подачи заявки художествен-

ный руководитель коллектива должен отправить резюме коллек-
тива,  а также фото или видео с выступления на электронную по-
чту director@congress-centr.ru

 Танцевальные коллективы будут приглашены на кастинг 
индивидуально. 
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Кашино превратится в космопорт
ВЫДАЕМ ВСЕ СЕКРЕТЫ ПРЕДСТОЯЩЕГО ГРАНДИОЗНОГО НОВОГОДНЕГО СОБЫТИЯ!

Больше 30 лет подряд в Екатеринбурге проходит прекрасное мероприятие под 

названием «Майская прогулка». Задача участников – отправиться по выбранному 

маршруту пешком или на велосипеде. Нет никаких ограничений по времени или 

скорости. 

Еще в прошлом году Сысерть решила перенять опыт «прогульщиков» и органи-

зовать собственное мероприятие – «Бажовскую версту». В 2014 «Верста» собрала 

почти 300 туристов из разных уголков страны. Год спустя Сысерть и Тальков камень 

покоряли уже больше семи сотен любителей природы. К местным присоединились 

жители Екатеринбурга, Режа, Санкт-Петербурга.

Условия прогулки просты. 
Участник приезжает в «пункт А», 
заполняет анкету, получает карту 
маршрута, делает взнос и отправ#
ляется наслаждаться красотой 
природы. На карте – контроль#
ные пункты, на которых туристов 
ждут разные интересности: от 
краеведческих вопросов до чая 
с ягодами. На одной из контроль#
ных точек даже поджидал шаман! 
Взнос в размере 100 рублей (в 
прошлом году нужно было внести 
всего 30 руб.) позволил побывать 
на территории природного парка 
«Бажовские места», на старте 
получить номер «Уральского сле#
допыта» со статьями о Сысерти и 
картой маршрута, а на финише – 
памятный значок. Финишировать 
нужно было до 19 часов вечера. 
Юлия Ваганова, организатор, 
говорит:

# Каждый участник прогулки 
перед выходом на маршрут обя�
зательно заполняет анкету. В 
ней, кроме прочих данных, нуж�
но указать контактный телефон. 
Прошлогодний опыт показывает, 
что не все приходят на финиш. 
Многие сходят с маршрута или 
забывают «отметиться» в конце 
путешествия. Поэтому тех, кто 
не вернется к 19 часам, будем 
обзванивать, чтобы убедиться, 
что с ними все в порядке.

По сравнению с прошлогодней 

прогулкой, «Версту»#2015 усо#
вершенствовали. Год назад вело#
сипедисты стартовали вместе с 
пешими туристами. В этот раз ор#
ганизаторы разработали разные 
маршруты: 17 км для пешеходов и 
25 км для тех, кто отправился «гу#
лять» на велосипедах. По пред#
ложению краеведа Александра 
Савичева, в программу был 
включен маршрут для дошкольни#
ков протяженностью всего 4 ки#
лометра. Малыши прогулялись по 
старому центру Сысерти, добра#
лись до горы Бессоновой, узна#
ли, почему улица Тимирязева 
раньше называлась Зимовкой, а 
Ленина – Церковной. Каждый из 
24 объектов, попавшихся им на 
пути, раскрывал тайны сысерт#
ской земли. 

На маршрутах распола#
гались контрольные пункты. 
Велосипедистам нужно было 
отметиться на пяти из них, пе#
шеходам – всего на четырех. 
Помимо отметки, путники отве#
чали на самые разные вопросы: 
о Менделееве, Тальковом камне, 
малахите, местных животных и 
птицах… Пешие туристы без осо#
бых препятствий прошли свои 17 
километров, наслаждаясь вида#
ми и солнечной погодой. А вот 
велосипедистам пришлось по#
сложнее. Евгения Кривошеева 
(г. Екатеринбург) рассказывает:

# Мы с мужем 

736 туристов покорили 736 туристов покорили 
Тальков каменьТальков камень  

� Решили отправиться по ве�
ломаршруту. Преодолеть 25 ки�
лометров для нас – не проблема, 
мы часто катаемся. Но мы со�
всем не взяли в расчет то, что 
всю неделю до прогулки лили 
дожди! Трасса превратилась в 
месиво, мы вернулись, с голо�
вы до пят забрызганные глиной, 

зато получили столько эмоций! 
Это было очень здорово!

Однозначно – «Бажовская 
верста» в Сысерти прижилась. 
На следующий год ей снова 
быть. Только вероятно, что 
маршрут полностью изменит#
ся. Сысертчане и гости города 
уже настолько хорошо изучили 

Тальков камень и его окрестно#
сти, что требуют новых откры#
тий. Организаторы пообещали 
прислушаться к мнениям участ#
ников. Третья «Верста» будет со#
вершенно другой.

Мария Сорокина.
Фото автора.

Cысертские школьники отправились на «Версту» целыми классамиCысертские школьники отправились на «Версту» целыми классами

Для велосипедистов в этом году разработали Для велосипедистов в этом году разработали 
отдельный маршрутотдельный маршрут

Каждому участнику – журнал «Уральский следопыт» Каждому участнику – журнал «Уральский следопыт» 
с картой маршрутас картой маршрута

Собаки тоже преодолевали маршрут «Бажовской версты»Собаки тоже преодолевали маршрут «Бажовской версты»Юная участницаЮная участница

ЛЕТО С ОБЩЕСТВЕННЫМ СОВЕТОМ 
Закончились самые длинные 

каникулы. Пришёл новый учеб#
ный год, который сулит новые 
успехи и достижения. Как же дети 
провели отдых? Общественный 
совет при МО МВД России 
«Сысертский» совместно с со#
трудниками подразделения поли#
ции по делам несовершеннолет#
них и администрацией детского 
дома приняли активное участие 
в организации  летнего отдыха и 

полезной занятости воспитанни#
ков  Сысертского  детского дома 
в с. Новоипатово. Заранее были 
составлены планы на лето, мы 
наблюдали за отдыхом каждого 
ребёнка, а особенно обратили 
внимание на детей, которые 
склонны к правонарушениям и 
самовольным уходам.

Все ребята за три месяца 
успели побывать в разных лет#
них оздоровительных лагерях. 

«Юность» (п. В. Сысерть) и 
«Дружба» (Белоярский район) 
принадлежат Министерству об#
щего и профессионального об#
разования Свердловской обла#
сти. Путевки в «Уральские зори» 
(Белоярский район) и санаторий 
«Колосок» (Богдановичский рай#
он)  выделило Управление обра#
зования Сысертского городского 
округа. В ДОЛ «Орленок» (озеро 
Увильды) путёвки для самых 

старших детей купили за счёт 
средств, выделенных учредите#
лем Сысертского детского дома.  

Жизнь детей летом на#
сыщена яркими событиями. 
Соревнования, занятия спор#
том, дискотеки, участие в теа#
трализованных представлениях 
– все они полезны и интересны 
ребятам. 

Вернувшись домой, дети 
делились впечатлениями и  

рассказами обучастии и победах 
в конкурсах, футбольных матчах, 
об интересных походах, похва#
лили  и то, что кормят хорошо, 
вкусно и много, и что вообще им 
все очень понравилось!

Анна Мартынова, 
специалист 

по взаимодействию со СМИ 
МО МВД России 

«Сысертский».
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СЕГОДНЯ-ЗАВТРА...

УСАДЬБА

КОРОТКО

И ОСЕНЬ – ГОРЯЧАЯ ПОРА
Осенью многие садоводы думают, что садовый сезон закан-

чивается и можно вздохнуть с облегчением, что больше ничего 

делать не надо, все работы можно оставить до весны. Это – оши-

бочное мнение. Урожай следующего года будет во многом за-

висеть от того, какие работы мы проведем в осенний период.

Одно из мероприятий, которое 
мы привыкли делать весной (у 
многих оно даже ассоциируется с 
весенними праздниками) – покра#
ска стволов деревьев. Проводить 
ее необходимо не только весной, 
но и осенью. Известковая побел#
ка или садовая краска защищает 
ствол от вредителей, болезней и 
грызунов, а еще от зимнего оле#
денения и от зимне#весенних 
солнечных ожогов, которые воз#
можны в ясную, морозную пого#
ду, когда темные стволы сильно 
нагреваются на солнце.

Осенью необходимо также 
провести подкормку всех много#
летних растений компостом или 
перегноем. Кроме того, сейчас 
есть возможность приготовить 
компост для следующей весны. 
Органику, которую многие осе#
нью привыкли сжигать и выбра#
сывать, можно использовать для 
приготовления компоста, отлич#
ного удобрения для растений. 
В процессе его приготовления 
укладываем слои толщиной 15#
20 см, чередуя сухую и влажную 
органику, например ботва и сено 
или сухой опил и свежескошен#
ная газонная трава, пересыпая 
их препаратом «Сияние#3» и 
проливая водой. Компост не 
должен быть сухой или чересчур 
влажный, иначе в сухом не запу#
стится процесс преобразования 
органики в плодородную почву, 
а в переувлажненном начнется 
загнивание.

Осенью, когда освобождают#
ся грядки от урожая, мы фор#
мируем новые грядки, после 
засеваем их сидератами. К при#
меру, горчицей белой – однолет#
ним масличным, крестоцветным 
растением, высвобождающим 
труднорастовримые фосфаты. 
Горчица может расти на любых 
почвах с рH от очень кислой до 
щелочной. Горчица быстро всхо#
дит и быстро растет. После ее 
посадки снижается заболевае#
мость растений фитофторозом, 
ризоктониозом, паршой клубней, 
фузариозными гнилями, в т. ч. и у 
картофеля. Посевы горчицы сни#
жают численность проволочника 

в почве. Сеять ее рекомендуется 
ближе к осени и уводить в зиму, 
не скашивая зеленую массу. К 
этому же семейству крестоцвет#
ных относятся масличная редька 
и рапс, обладающие фитосани#
тарными свойствами. Они уни#
чтожают возбудителей болезней 
некоторых растений, активно 
подавляют нематоды. Благодаря 
быстрому росту забивают сорня#
ки, даже пырей. Посевы сидера#
тов из семейства крестоцветных 
нельзя совмещать и чередовать 
с другими крестоцветными ово#
щными  культурами (капустой, 
репой, редькой, редисом, горчи#
цей и др.), так как у них общие 
болезни и вредители. Не стоит 
высаживать их и весной, когда 
крестоцветная блошка быстро 
размножается, она в благопри#
ятных условиях может нанести 
существенный вред вашим куль#
турам. Овес и рожь обогащают 
почву калием, используя угле#
кислый газ из воздуха, обогаща#
ют почву органическими веще#
ствами, одновременно улучшая 
ее рыхлость, водо# и воздухопро#
ницаемость, особенно на тяже#
лых глинистых и суглинистых по#
чвах. Кроме того, все, что было 
взято из почвы, возвращается 
туда снова. Быстрым ростом и 
накоплением большого количе#
ства зеленой массы отличается 
фацелия. Корень фацелии про#
никает на глубину до 20 см, при 
этом происходит улучшение 
структуры почвы, она становится 
рыхлой и воздухопроницаемой. 
Посадка фацелии на кислых по#
чвах способствует изменению 
кислотности почвы от кислой к 
нейтральной, что может быть ис#
пользовано для борьбы с сорня#
ками, предпочитающими кислые 
почвы, например с мокрицей.

Следующее, что необходимо 
сделать садоводам осенью, – 
пролить все кустарники и дере#
вья. Напитавшиеся влагой наши 
питомцы лучше перенесут зим#
ние холода.

Последняя декада сентя#
бря – время посадки озимых 
культур: чеснока, тюльпанов и 

т. д. Многие садят чеснок в 
октябре или в конце октября. 
Однако при запоздалом посе#
ве озимые культуры до насту#
пления морозов не успевают 
развить мощную корневую 
систему и подготовиться к зи#
мовке. Установлено, что для 
нормального развития и уко#
ренения культур необходимо 
около 45#60 дней с температу#
рой воздуха менее 5 градусов 
тепла.  Но если вы из года в 
год сажаете чеснок поздно и 
получаете прекрасный уро#
жай, значит для вашего огоро#
да это наиболее подходящее 
время. Ведь даже в одном 
районе или городе температу#
ра может колебаться на несколь#
ко градусов. Поэтому учитываем 
все факторы.

Хорошо провести осеннюю 
обработку почвы препаратом 
«Сияние#1». Если вы посеяли 
сидераты, внести удобрение в 
почву можно, проливая ее пре#
паратом по сидератам. В случае, 
если зеленые удобрения еще не 
посажены, можно взрыхлить по#
чву плоскорезом на глубину 5#7 
см, уложить органику на грядку 
(это может быть ботва от собран#
ного урожая, трава газонная и 
т. д.) и пролить ее данным удо#
брением. Активные агрономиче#
ские полезные микроорганизмы, 
входящие в состав препарата, 
способствуют ускоренному обра#
зованию гумуса и обеспечивают 
восстановление и плодородие 
почвы. Ботву  использовать в 
виде органики и для приготов#
ления компоста можно только в 
том случае, если она не подвер#
галась болезням. Зараженную 
ботву необходимо сжечь.

В этом году многие садоводы 
жалуются на массовое наше#
ствие слизней. Дожди и не очень 
высокая температура способ#
ствовали массовому их размно#
жению – самая комфортная тем#
пература для них – от +7 до +15 
градусов. Слизни являются гер#
мафродитами, а это увеличивает 
их возможности к размножению. 
При наступлении морозов боль#
шая часть моллюсков погиба#
ет, остаются только кладки яиц. 
Весной молодые особи быстро 
растут, но в это время садоводы 
еще не видят в них опасности и 
не применяют никаких мер борь#
бы с вредителем. А именно весна 

– самое время, в этот момент 
еще есть возможность взять под 
контроль их популяцию. Сейчас 
многие устали бороться с вреди#
телями, но чем меньше мы дадим 
возможности данному моллюску 
отложить яиц осенью, тем легче 
будет нам весной. После уборки 
урожая зелени слизней стано#
вится меньше и отловить их про#
ще. Можно класть на почву доски 
и клеенку, хотя моллюск любит 
прятаться даже под опавший ли#
сточек, поэтому подойдет любое 
укрытие. Днем поднимаем ло#
вушки и собираем слизней. Но не 
стоит забывать, что даже такой 
вредитель, как слизень, играет 
существенную роль в экоситсте#
ме садов и огородов. Он поеда#
ет опавшую листву, трупы на#
секомых и ядовитые для других 
животных и насекомых грибы. 
Сами того не подозревая, слизни 
помогают бороться на свеколь#
ных грядках с таким вредителем, 
как свекловичная муха – они по#
едают в первую очередь именно 
те листья, на которых отложены 
ее яйца. Поэтому, обнаружив 
на своем приусадебном участке 
этих непрошенных гостей, не то#
ропитесь применять химию.

Анастасия Мухлынина,
руководитель центра 

природного земледелия
«Уральский дачник».

РS: Получить бесплатную 
консультацию можно по адресу: 
Сысерть, пер. Шлакоблочников, 
9 (магазин «Стройград») – по 
четвергам, пятницам и суббо�
там, с 13.00 до 17.00. Или по тел.: 
8�903�078�08�93. 

9�11 СЕНТЯБРЯ – перекапы#
ваем почву, формируем гряды; 
разбрасываем под деревьями, 
кустарниками и на грядах ком#
пост, полуперепревший навоз и 
лежалые опилки.

При наступлении заморозков 
перекапываем почву под куста#
ми смородины, крыжовника и 
малины на глубину 10 см для 
уничтожения устроившихся на 
зимовку вредителей.

Выкапываем анемоны, мира#
билис, георгины и другие нези#
мующие многолетники.

Проводим санитарную  (сухие, 
больные, поломанные и отодран#
ные ветви)обрезку деревьев и 
кустарников. Никакой другой об#
резки плодовых деревьев прово#
дить не нужно, это будем делать 
в конце апреля. Раны от осенней 
обрезки обязательно замазы#
ваем толстым слоем садового 
вара.

Удаляем больные и неурожай#
ные деревья и кустарники, гото#
вим посадочные ямы к весенней 
посадке.

Убираем мусор на участке и 
сжигаем его.

12�14 СЕНТЯБРЯ – не реко#
мендуются работы, связанные с 
жизнедеятельностью растений. 
13 сентября – новолуние.

15�16 СЕНТЯБРЯ – выса#
живаем саженцы деревьев и 
кустарников.

Обрабатываем землю, вно#
сим в почву органические и 
минеральные удобрения или из#
весткуем почву.

Готовим гряды для подзимних 
посевов.

Связываем и пригибаем по#
беги малины.

Снимаем и сжигаем ловчие 
пояса, опрыскиваем опавшие 
под кроны листья 1#процентным 
раствором мочевины для уни#
чтожения возбудителей грибных 
заболеваний.

Засыпаем центральные части 
кустов недостаточно зимостой#
ких сортов крыжовника полупе#
репревшим навозом.

Обрезаем ягодные 
кустарники.

Начинаем 
новый сезон

В пятницу, 11 СЕНТЯ�
БРЯ пройдет первая в но#
вом учебном году встре�
ча в клубе «Садовод», 
организованном для пен#
сионеров и инвалидов 
комплексным центром со#
циального обслуживания 
населения.

Уходящий огородный 
сезон не баловал садово#
дов теплыми солнечными 
днями. Но кто из нас боит#
ся трудностей? И сегодня 
каждому есть чем похва#
литься, продемонстриро#
вать какой#то урожай. На 
первое занятие по тради#
ции приглашаем всех с да#
рами сада и огорода.

Встреча состоится в 
КЦ СОН «Сосновый бор». 
Начало в 11.00

ДЛЯ ВАС, 
САДОВОДЫ

 Чтобы не допустить по#
ражения помидоров фитофто#
розом, натираем плоды хорошо 
измельченным чесноком, раз#
бавленным двойным количе#
ством воды.

 Морковь и свекла основ#
ную прибавку урожая дают в сен#
тябре. Лучший срок их уборки – 
последняя неделя сентября.

 Если у тыквы произошло 
усыхание и опробкование плодо#
ножки, появился хорошо видный 
рисунок на коре и она затверде#
ла, тыква созрела. Убираем ее 
до наступления заморозков. В 
холодные ночи укрываем тыкву.

 Очищаем штамбы дере#
вьев от старой отшелушившейся 
коры и белим их. Молодые дере#
вья белить не рекомендуется, их 
стволы позднее плотно обернем 
белой бумагой и обвяжем лапни#
ком иголками вниз.

ОНИ УКРАСЯТ САД ВЕСНОЙОНИ УКРАСЯТ САД ВЕСНОЙ
В начале сентября пора высаживать мелколу�В начале сентября пора высаживать мелколу�

ковичные – крокусы, мускари, хионодоксу, пуш�ковичные – крокусы, мускари, хионодоксу, пуш�

кинию, кандык, сциллу, подснежник, белоцветник. кинию, кандык, сциллу, подснежник, белоцветник. 

Луковицы белоцветника и безвременника выса�Луковицы белоцветника и безвременника выса�

живаем на глубину 15 см; хионодоксы, сциллы и живаем на глубину 15 см; хионодоксы, сциллы и 

подснежника – 10 см; остальные мелколуковичные подснежника – 10 см; остальные мелколуковичные 

– на глубину 7�8 см. Если под луковички подсыпать – на глубину 7�8 см. Если под луковички подсыпать 

речной промытый песок, растения будут меньше речной промытый песок, растения будут меньше 

поражаться болезнями. Предварительно вносим поражаться болезнями. Предварительно вносим 

в почву на 1 кв. метр по два спичечных коробка в почву на 1 кв. метр по два спичечных коробка 

суперфосфата и калийной соли, один коробок ам�суперфосфата и калийной соли, один коробок ам�

миачной селитры. Хорошее удобрение – древесная миачной селитры. Хорошее удобрение – древесная 

зола, два стакана которой вносим на кв. метр.зола, два стакана которой вносим на кв. метр.

После мелколуковичных высаживаем рябчики и После мелколуковичных высаживаем рябчики и 

нарциссы (лучшее время посадки – с середины до нарциссы (лучшее время посадки – с середины до 

конца сентября). Глубина посадки нарциссов – 14�конца сентября). Глубина посадки нарциссов – 14�

15 см. на глинистых почвах – 12 см. Донце рябчика 15 см. на глинистых почвах – 12 см. Донце рябчика 

императорского размещаем на глубине 20 см. императорского размещаем на глубине 20 см. 

Нарциссы оставляют без выкопки три�четыре Нарциссы оставляют без выкопки три�четыре 

года, поэтому нужно позаботиться о питании рас�года, поэтому нужно позаботиться о питании рас�

тений и хорошо подготовить почву. Вносим перед тений и хорошо подготовить почву. Вносим перед 

посадкой луковиц компост или перегной. Если посадкой луковиц компост или перегной. Если 

нарциссы растут на клумбе уже не один год, в на�нарциссы растут на клумбе уже не один год, в на�

чале осени вносим в почву по 6�7 г азота и 6�8 г чале осени вносим в почву по 6�7 г азота и 6�8 г 

калия на один кв. метр (мочевина и сернокислый калия на один кв. метр (мочевина и сернокислый 

калий). Посадки нарциссов укрываем торфом, со�калий). Посадки нарциссов укрываем торфом, со�

ломой, камышом.ломой, камышом.

В третьей декаде месяца (конец сентября – на�В третьей декаде месяца (конец сентября – на�

чало октября) приступаем к посадке луковиц тюль�чало октября) приступаем к посадке луковиц тюль�

панов. Перед посадкой желательно обработать панов. Перед посадкой желательно обработать 

луковицы от грибковых заболеваний препаратом луковицы от грибковых заболеваний препаратом 

Максим или Иммуноцитофит, а от вредителей – Максим или Иммуноцитофит, а от вредителей – 

Искрой или Актелликом или в течение 30 минут по�Искрой или Актелликом или в течение 30 минут по�

держать луковицы в растворе марганцовки (5 г на держать луковицы в растворе марганцовки (5 г на 

10 литров воды).10 литров воды).

Высаживаем луковицы тюльпанов на глубину Высаживаем луковицы тюльпанов на глубину 

15 см. Места посадки мульчируем торфом, пере�15 см. Места посадки мульчируем торфом, пере�

гноем, торфокомпостом слоем 4�5 см.гноем, торфокомпостом слоем 4�5 см.

Луковицы тюльпанов очень любят мыши. Чтобы Луковицы тюльпанов очень любят мыши. Чтобы 

отпугнуть их, поверх луковиц можно разложить отпугнуть их, поверх луковиц можно разложить 

мелконарезанные веточки можжевельника или мелконарезанные веточки можжевельника или 

ели, можно посыпать порошком ромашки, запах ели, можно посыпать порошком ромашки, запах 

которой также отпугивает мышей. Поможет и про�которой также отпугивает мышей. Поможет и про�

каленный песок, насыпанный на дно лунок. каленный песок, насыпанный на дно лунок. 
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УЛЫБНИСЬ!

ОТДЫХАЙ

Ответы на сканворд - на стр. 30Ответы на сканворд - на стр. 30

ЛЕВ. Ожидать лег#
ких успехов и побед, 
которые удастся одер#
жать без всяких усилий, 
будет большой ошибкой.

Вам предстоит трудиться, и тру#
диться много. Не всегда это будет 
легко, но у вас есть все, что нужно, 
чтобы справиться с ситуацией.

ДЕВА. Напряженная, 
сложная неделя, в кото#
рой чередуются взлеты 
и падения. У вас нет 
времени перевести дух 

– но, скорее всего, происходящее 
вам даже понравится: скучать бу#
дет некогда, а возможность проя#
вить себя # представится.   

ВЕСЫ.   Старайтесь 
быть практичнее: при#
вычка выдавать желае#
мое за действительное 
может обернуться для 

вас неприятностями. То, во что 
очень хочется верить, может ока#
заться неправдой – будьте готовы к 
этому и не впадайте в уныние.     

СКОРПИОН. Есть 
шанс добиться дав#
но поставленных це#
лей, особенно у тех, 
кто готов к решению 

сложных задач, поиску отве#
тов на вопросы, которые долго 
не давали покоя. Легко вряд ли 
будет, но усилия не окажутся 
напрасными. 

СТРЕЛЕЦ.  Воз#
можны и серьезные 
проблемы, и затрудне#
ния в делах, и разно#
гласия, причем как на 

работе, так и дома. Только одно 
совершенно исключено: что вы 
опустите руки, сдадитесь, отка#
жетесь от своих планов.   

КОЗЕРОГ. Ситу#
ация складывается 
слишком неоднознач#
ная, слишком неопре#
деленная – и вас это 

то раздражает, то удручает. Есть 
лишь один способ изменить соз#
давшееся положение # разобрать#
ся, что к чему.   

ВОДОЛЕЙ.  Звезды 
не простят лени, не#
брежности, отсутствия 
самодисциплины, так 
что лучше настроиться 

на серьезный лад, упорную и пло#
дотворную работу, а также подгото#
виться к тому, что эмоции придется 
держать под контролем. 

РЫБЫ. Вам стоит 
быть сдержаннее, спо#
койнее, терпеливее, и 
по возможности дер#
жаться подальше от 

многочисленных водоворотов, ко#
торые то и дело возникают в рус#
ле вашей жизни. Ни о делах, ни о 
людях, ни о событиях  не судите 
поверхностно. 

ОВЕН. Начало не#
дели будет вполне при#
ятным, но легкий пери#
од продлится недолго. 
Появятся мелкие труд#

ности, на первый взгляд легко пре#
одолимые, но очень многочислен#
ные. Кто#то из друзей предложит 
помощь в решении проблем. 

ТЕЛЕЦ. Сейчас са#
мое время постепенно 
подвести черту под на#
чатыми проектами, что#
бы в ближайшем буду#

щем была возможность полностью 
сосредоточиться на новых. Будьте 
внимательны к происходящему 
вокруг.   

БЛИЗНЕЦЫ. Напря#
женная неделя, в первую 
очередь – с точки зрения 
отношений с окружающи#
ми. Причем касается это 

не только деловой, но и личной сфе#
ры. Несмотря на все трудности вы 
сохраняете веру в свои силы и жела#
ние добиться поставленных целей.   

РАК. Не все идет так, 
как хотелось бы, но в це#
лом неделя складывает#
ся не так уж плохо. А все 
потому, что вы в любых 

обстоятельствах стараетесь в пер#
вую очередь видеть не преграды, а 
возможности, и не только сами со#
храняете уверенность в успехе, но 
и других поддерживаете

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ
Искал на кухне соль, нашел 

коньяк… Нафиг соль?! Ищу 
лимон…

***
Подхожу к автостоянке и 

глазам не верю — блондинка 
заливает масло в двигатель! 
Подхожу ближе — нет, все в 
порядке — заливает в бачок 
омывателя. 

***
— Ты что в субботу 

делаешь? 
— Да мы с сыном будем 

змея воздушного запускать, 
а ты? 

— Примерно то же самое: 
тещу повезу в аэропорт. 

***
Блондинка на иномар-

ке в автосервисе. Механик 
спрашивает: 

— И что у вас, красавица? 
— Да дергается она... и 

глохнет... Семь автосерви-
сов объездила — и везде от-
казывают почему-то! Что 
за беда-то? 

— Не боись, красивая, — 
щас все починим вмиг! 

Открывает капот, а под 
ним записка: "Она, дура, ез-
дить не умеет. Я платить 
не буду. Муж". 

***
Девочки  договорились, 

что если Вовочка скажет 
какую-нибудь пошлость, то 
они встанут и выйдут из 
класса. Начался урок и учи-
тель спрашивает: 

— Дети, а что нового 
строится в нашем городе? 

— Школа. 
— Библиотека! 
Вовочка: 
— Публичный дом. 
Девочки тут же вста-

ют и выходят, а Вовочка им 
кричит: 

— Куда вы? Там только 
фундамент залили! 

***
Встречаются два мужика 

на том свете: 
— Ты как умер? 
— Замерз. А ты? 
— От смеха. 
— Это как?
— Был я у любовницы, 

звонок в дверь, я в панике — 
муж. Она ему мусорное ведро 
в дверь подала, пока он ходил, 
я оделся и ушел. Прихожу до-
мой, звоню, а жена мне ведро 
протягивает. Я все понял, 
ворвался в квартиру, все 
перерыл, а никого не нашел. 
Сел на диван, смеялся, смеял-
ся, от смеха и умер. 

— Дурак! Заглянул бы в 
холодильник — оба бы живы 
остались. 
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29РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

Ключевский завод 
ферросплавов 

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ:
 Плавильщик (ученик) з/п от 27 000 рублей;

 Слесари-ремонтники з/п от 16 500 рублей;

 Станочник широкого профиля з/п от 25 000 

рублей;

 Электромонтеры по ремонту и обслуживанию 

электрооборудования з/п от 16 500 рублей;

 Электромонтер по обслуживанию подстан-

ций з/п от 12 000 рублей;

 Машинисты крана (мостового, козлового) 

(ученик) з/п от 17 000 рублей;

 Кладовщик по сырью, готовой продукции з/п 

от 16 000 рублей;

 Лаборанты химического анализа з/п от 12 500 

рублей;

 Контролеры в производстве черных металлов 

з/п от 14 000 рублей;

 Водитель автомобиля кат. «С» з/п от 17 000 

рублей;

 Кассир торгового зала з/п 9 500 рублей;

 Грузчики з/п 17 000 рублей;

 Разбивщик ферросплавов (ученик) з/п 20 000 

рублей;

 Чистильщик ферросплавов (ученик) з/п 

21 000 рублей;

МЫ ПРЕДЛАГАЕМ работу на крупном, стабильно 
работающем предприятии, обучение профессиям, за-
работная плата выплачивается два раза в месяц, широ-
кий спектр социальных гарантий и выплат по условиям 
коллективного договора, медицинское обслуживание, 
питание. Сменный график работы. Осуществляется  
оплата стоимости проезда работника личным транс-
портом к месту работы и обратно.

Предприятие осуществляет обучение по рабочим 
профессиям. На период ученичества с Учеником заклю-
чается ученический договор, Ученику выплачивается 
стипендия в размере 5 965 рублей в месяц, с начислени-
ем районного коэффициента 15%, работа, выполнен-
ная Учеником на практических занятиях, оплачивается 
сверх установленной стипендии в соответствии с при-
нятыми у Работодателя системами оплаты труда.

По вопросам обращаться: 

тел. 8(343) 372-13-54, внутр. 4-33, 4-70.

Требуются ВОДИТЕЛИ 
категории «Б» 

на арендные машины 
и с личным транспортом. 

Тел. 8-963-034-93-54.

РЕСТАВРАЦИЯ, 
РЕМОНТ, 

ПЕРЕТЯЖКА 
МЕБЕЛИ.

8-906-802-87-77

ПАНСИОНАТ в Сысерти 
ПРЕДЛАГАЕТ УСЛУГИ 
по уходу за пожилыми, 

больными людьми 
и после реабилитации. 
Если ваши родные нуждаются 
в заботе, поддержке, звоните 

по тел. 8-912-032-10-53, 
Ольга Юрьевна.

Сертифицированный 
МАССАЖИСТ 

с медицинским образованием 
ОКАЖЕТ УСЛУГИ 

по медицинскому массажу 
для взрослых и детей 

(парафин, электрофорез). 
Тел. 8-912-617-25-59.

Ремонт 
холодильников 

НА ДОМУ, БЕЗ ВЫХОДНЫХ,
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ. 
Скидка пенсионерам.

Тел. 8-922-211-40-98

Установка 
спутниковых антенн 

Триколор, Телекарта. 
Обмен рессиверов на уральское время.

 Тел.: 8-912-28-16-967
8-932-612-00-35

ЮРИСТ 
по земельным спорам 

Терентьева Е. Л. 
Здание «Связьинформ», 

офис 212. 
Тел. 8-912-615-33-44.

Ремонт холодильников 
и стиральных машин 

НА ДОМУ. 
Сысертский район. 

Без выходных. 
Тел. 8-922-177-82-84, 

8-909-008-96-11.

Столовая РТО 
ПРОВОДИТ 

АНТИКРИЗИСНЫЕ 
БАНКЕТЫ, ЮБИЛЕИ, 

СВАДЬБЫ. 
Средний чек 

на человека 700 руб. 

Аренда в подарок. 
Алкоголь свой. 
Зал рассчитан 
на 70 человек. 

Тел. 8-922-150-46-50.

ГБУ СОН СО «ЦСПСиД Сысертского района» 
в рамках проведения мероприятий, 

посвященных Дню пенсионеров, 

ПРОВОДИТ БЕСПЛАТНОЕ ЮРИДИЧЕСКОЕ 

КОНСУЛЬТИРОВАНИЕ ПЕНСИОНЕРОВ 
9, 16 и 23 сентября, с 14.00 до 17.00. 

Вы можете позвонить по тел.: 8 (34374) 7-03-74 
или прийти по адресу: Сысерть, ул. Химиков, 9.

КИРОВСКАЯ 
ОБУВНАЯ ФАБРИКА 

принимает в ремонт 
и на реставрацию  

ЛЮБУЮ ОБУВЬ. 

У нас натуральная кожа,
выбор подошвы, 

изменение фасона. 
Минимальный аванс 500 руб. 

Оплата после ремонта.

15 СЕНТЯБРЯ 

 с 12.00 до 18.00 

в ГЦД г. Сысерть.

ТРЕБУЮТСЯ      ТРЕБУЮТСЯ      ТРЕБУЮТСЯ      ТРЕБУЮТСЯ      ТРЕБУЮТСЯ      

ТРЕБУЮТСЯ НА РАБОТУ 
ОХРАННИК 

в группу ГБР, 4-5 разряд. 
Возраст 22-40 лет.

ТЕХНИК-
МОНТАЖНИК ОПС. 
Наличие категории «В». 

Тел. 8-922-125-07-07.

На Уралгидромаш требуются: 
ДРОБЕСТРУЙЩИК, з/п от 25 000 руб., 

НАЖДАЧНИК, з/п от 20 000 руб., 

ГИБЩИК МЕТАЛЛА с опытом работы, з/п от 20 000 руб., 

СТРОГАЛЬЩИК з/п от 21 600 руб., 

КОМПЛЕКТОВЩИК з/п от 18 400 руб.,

СЛЕСАРЬ ПО СБОРКЕ МЕТАЛЛОКОНСТРУКЦИЙ с опытом, з/п от 21 800 руб., 

СВЕРЛОВЩИК с опытом работы, з/п от 21 800., 

ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК с опытом работы, з/п от 25 000 руб., 

ТОКАРЬ на ДИП-200, ДИП-300 с опытом работы, з/п от 21 000 руб., 

НАЛАДЧИК-ОПЕРАТОР СТАНКОВ с ЧПУ с опытом работы, з/п от 21 800 руб. 

Обращаться: г. Сысерть, ул. К. Либкнехта, 2а, тел. 8(34374) 2-94-01

Вниманию населения 
Сысертского 
городского округа!

Администрация Сысертского го-
родского округа информирует насе-
ление об организации на террито-
рии Сысертского городского округа телефонов «ГОРЯЧЕЙ 
ЛИНИИ» на время включения теплоснабжения на тер-
ритории Сысертского городского округа:

с 8.00 до 17.00 в рабочие дни – телефон «горячей ли-
нии» 8 (343-74) 6-15-71 (отдел жилищно-коммунального 
хозяйства и жилищных отношений Администрации 
Сысертского городского округа, ответственный – началь-
ник отдела Юровских Ирина Владимировна);

с 17.00 до 8.00 в рабочие дни, в выходные дни 
– телефон «горячей линии» 112 (Муниципальное казен-
ное учреждение «Единая дежурно-диспетчерская служба 
Сысертского городского округа», ответственный – дирек-
тор Дмитрин Анатолий Анатольевич

Паломнические поездки

13 СЕНТЯБРЯ, воскресенье, Ганина Яма. Мужской 
монастырь св. Царственных страстотерпцев, 

Среднеуральский женский монастырь во имя иконы 
Божией Матери «Спорительница хлебов». 

Выезд из Сысерти в 7.00.
3-4 ОКТЯБРЯ, г. Верхотурье, Меркушино, Актай. 
Посетим храмы, монастыри, святые источники.

По вопросам обращаться по тел.: 
6-04-97, 8-912-255-45-77.

На базу отдыха 
«Лебяжье» требуется 

АДМИНИСТРАТОР, 
до 45 лет. 

График - сутки через 
двое. З/п 1 500 руб./смена 

+ премия. 

Тел. 8-912-26-91-516.
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 ИНДЕКС 53858.  
 Цена свободная

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ
ООО  «Служба похорон» 

ОКАЗАНИЕ УСЛУГ 
ПО ОРГАНИЗАЦИИ ПОХОРОН

в г. Сысерть 
и Сысертском районе.

•Перевозка усопшего в морг

КРУГЛОСУТОЧНО 
8-919-365-99-17 (консультация). 

•Облачение тела, макияж. 
•Копка могил, погребение. 

•Предоставление 
катафалка, автобуса. 
•Продажа ритуальных 

принадлежностей.
•Зал прощания.

ПАМЯТНИКИ
гранит, габро, мрамор.

Установка.

г. Сысерть, ул. Декабристов 
(возле кладбища у гаражей). 

Тел. 8-922-20-11-789.

БУРЕНИЕ И РЕМОНТ 
СКВАЖИН

 физическим и юридическим лицам 
от 1 тыс. руб. за погонный метр 

Гарантия, качество. 

8-912-243-81-99        8-912-205-53-08

Бурение, ремонт,
оборудование 

СКВАЖИН НА ВОДУ
Опыт. Качество. 

Гарантия.
8-912-63-00-169

ДОСТАВКА
Отсев, щебень, скала, 
дресва, торф, навоз, 

чернозем, бут. камень.

Тел. 8-904-982-39-49.

Тел. 8-912-261-02-18.

КАМАЗКАМАЗ  
ДОСТАВКАДОСТАВКА

от 1 куб. м до 10 куб. мот 1 куб. м до 10 куб. м

Песок,  отсев, щебеньПесок,  отсев, щебень
скала. скала. 

Навоз. Навоз. 

Вывоз мусора.Вывоз мусора.

ДОСТАВКА КАМАЗ
Щебень, отсев, песок, дресва, 

керамзит, скальный грунт, 

навоз, перегной, торф, чер�

нозем, опил, вывоз мусора. 

Тел. 8�906�807�26�84,
 8�922�215�87�30. 

ДОСТАВКА. 
Щебень, отсев, скала, торф, 

навоз, чернозем, дресва. 
Услуги МАНИПУЛЯТОРА.

Тел. 8-912-622-68-98.

Щебень, песок, 
отсев, 

вывоз мусора. 
Вывоз ЖБО.

Тел. 8-952-142-49-61.

Вывоз ЖБО, 
5-9 куб. м.

НИЗКИЕ ЦЕНЫ
КРУГЛОСУТОЧНО

8-922-223-62-64
8-909-022-04-00

У магазина 

«ПАМЯТНИКИ» 
НОВЫЙ АДРЕС:

ул. Декабристов, 86
(рядом с центральным 

входом на кладбище)

В ПРОДАЖЕ 
БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 

ПАМЯТНИКОВ, 
установка, доставка, гравировка.

Цены 2014 г. - от производителя 

Пенсионерам скидка 5% 
Тел. 8-922-228-42-80. 

Сейф-мет. двери, 
мангалы, решетки, 

заборы. 
Тел. 8-900-19-86-784.

Dverimetall-hit.ru

Ворота, заборы 
из профнастила.

Сейф-мет. двери. 
Тел. 8-904-38-95-420.

Dverimetall-hit.ru

Заборы из профнастила, 
ворота, сейф-двери, 
решетки, лестницы, 

навесы 
из поликарбоната.  

Тел. 8-908-925-84-51.

ЗАБОРЫ И ВОРОТА 
ИЗ ПРОФНАСТИЛА.

МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ
КОНСТРУКЦИИ 

8-912-04-56-404.
Dverimetall-hit.ru

Сантех. работы.
Монтаж

Ванных кабинок, 
унитазов.

Разводка труб.
Отопление.

Тел. 8 922-194-31-76.

ВЫВОЗ 
ЖИДКИХ 

БЫТОВЫХ ОТХОДОВ
8-922-124-78-51 
8-961-776-22-93

ДОСТАВКА
Навоз, торф, чернозем, 

глина, отсев, щебень, 
дресва, бутовый камень, 

песок речной.
Тел. 8-922-227-31-68.

ДОСТАВКА
ГАЗ, Камаз от 3-12 куб.

Щебень, отсев, 
дресва, чернозем, 

перегной.

8-922-22-87-350.

СТРОИТЕЛЬНЫЕ 
РАБОТЫ.

Бани. Кровля. 
Заборы. 

Тел. 8-902-266-77-23.

ДОСТАВКАДОСТАВКА
песок, щебень, отсев, песок, щебень, отсев, 

скальный грунт, чернозем,скальный грунт, чернозем,
куриный перегной,куриный перегной,
 щебень отсыпной,  щебень отсыпной, 
вывоз мусора и др.вывоз мусора и др.

ДОСТАВКАДОСТАВКА от 3 кубов. от 3 кубов.

КАМАЗ 15 тонн, 12 куб.м.

Тел. 8-903-07-83-882.Тел. 8-903-07-83-882.

КРУГЛОСУТОЧНОКРУГЛОСУТОЧНО

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ

СТРОИТЕЛЬНЫЕ УСЛУГИ
Заливка фундаментов, забо-
ры, ворота, навесы, беседки. 
Из металла и дерева. Бани под 
ключ, крыши. Русская брига-
да. Пенсионерам скидки 5%. 
Тел. 8-932-116-09-07, Игорь.

Реклама на сайте  «Маяка» Реклама на сайте  «Маяка» www.34374.info.  Пишите: Пишите: letemina_irina@mail.ru

ОРГАНИЗАЦИЯ ПРОДАЕТОРГАНИЗАЦИЯ ПРОДАЕТ  

ДРОВАДРОВА  
КВАРТИРНИК, БЕРЕЗА. КВАРТИРНИК, БЕРЕЗА. 
Тракторная телега – 3000 руб. Тракторная телега – 3000 руб. 

ДОЛГОТЬЕ.  ДОЛГОТЬЕ.  ЛЕСОВОЗ  - ЛЕСОВОЗ  - 10000 руб.10000 руб.

Тел. 8-922-208-55-16. Тел. 8-922-208-55-16. 

ДОСТАВКА
Навоз, торф, 

чернозем, перегной, 
речной песок. 
4-8-12 кубов. 

Тел. 8-912-249-31-95.

Щебень, отсев, песок, 
скальный грунт, 

торфогрунт, земля, 
дресва. ВЫВОЗ МУСОРА. 

Камаз  10 тонн. 
Тел. 8-922-124-78-51, 

8-961-776-22-93.

Ответы на сканворд, 
опубликованный  на стр. 22

По горизонтали: Желе. Ксилит. 
Аэробика. Сила. Ворс. Ван. Мачо. 
Армада. Астероид. Радиан. Репер. 
Икры. Башня. Замок. Манго. Сурик. 
Аав. Услада. Жало. Сев. Ушиб. 
Сотня. Аура. Амфора. Фобос. Енот. 
Офеня. Бег. Клерк. Кюре. Основа. 
Какао. Вага. Трико. Дот.
По вертикали: Сенат. Заноза. 
Лесоруб. Осока. Ара. Осло. 
Вкладыш. Нант. Сари. Нега. Нерв. 
Майя. Овсянка. Алдан. Хватка. 
Отвар. Курорт. Карапуз. Шафер. 
Эссе. Азу. Трюм. Рубанок. Ложе. 
Офис. Мясо. Риск. Клиф. Кивок. 
Обод. Каир. Дерево. Анды. Агат.

Щебень, отсев, песок, 
скальный грунт, 

плодородная земля, 
перегной.

ВЫВОЗ МУСОРА.
8 922�196�10�29
8 922�111�13�63

Такси 
«Экипаж»

Старый экипаж, 

НОВЫЕ МАШИНЫ. 

Водители 

– ПРОФЕССИОНАЛЫ.

8-953-826-60-40, 
7-34-04.

Поездка по Сысерти 
от 80 руб. 

Каждая 6-я поездка 
БЕСПЛАТНО.

РЕМОНТ 
ХОЛОДИЛЬНИКОВ 

на дому. Низкие цены. 
Качество. Дается гарантия.

ЗАПРАВКА АВТОМОБИЛЬНЫХ 
КОНДИЦИОНЕРОВ.

Тел. 8-904-38-69-819, 
6-01-52.

«Рембыттехника», Сысерть, 
ул. Красноармейская, 44.

АО ППЗ «Свердловский» 
предлагает БЕСПЛАТНО 
органическое удобрение 

на основе куриного помета. 
Есть возможность доставки а/м 

ЗИЛ. Оплата за доставку 
по договоренности. 

Тел.: 6-34-62, 7-33-48, 

8-922-101-30-46.

БУРЕНИЕ  СКВАЖИН
 В ЛЮБОМ МЕСТЕ 

малогабаритной установкой под ключ

ГАРАНТИЯ        РАССРОЧКА       СКИДКИ

8-904-810-21-32

Доставка 
КАМАЗ-САМОСВАЛ

Щебень, отсев, песок, 
скала, навоз, чернозем, 
перегной, торф, керамзит, 

опил. Вывоз мусора. 
8-922-117-50-99.
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Сервисный центрСервисный центр  

««ТЕПЛОСЫСЕРТЬТЕПЛОСЫСЕРТЬ»»
ПРОДАЖА, МОНТАЖ, ГАРАНТИЙНЫЙ РЕМОНТ 

ОТОПИТЕЛЬНОГО ОБОРУДОВАНИЯ

Тел. 8-922-60-48-102, 6-15-20.Тел. 8-922-60-48-102, 6-15-20.
г. Сысерть, ул. К. Либкнехта, 73 А.г. Сысерть, ул. К. Либкнехта, 73 А.

 Консультация врачей 
высшей категории.

 Обследования и медицинские анализы 
любой сложности.

 Лечение традиционным  и современным 
методом (лазеротерапия).

 УЗИ диагностика у детей и взрослых.

КУЛЬТУРА. РЕКЛАМА

РЕКЛАМА

ПЛАСТИКОВЫЕ 
ОКНАОКНА

ИП Трошков М. С.

Те л .  8 - 9 1 2 - 2 8 - 3 2 - 0 2 5
г. Сысерть, ул. Дачная, 12г. Сысерть, ул. Дачная, 12

100% оплата 100% оплата 
после после 

монтажамонтажа
- СРОК ИЗГОТОВЛЕНИЯ 
3 ДНЯ

- БЕСПРОЦЕНТНАЯ 
РАССРОЧКА

Некоммерческая Первичная профсоюзная организация 
ОАО «Большеистокремтехпредснаб» Профсоюза работников 
агропромышленного комплекса  Российской Федерации. ОГРН 
1036605608137 ИНН 6652009504 КПП 665201001, место нахожде-
ния 624006, Свердловская область, Сысертский район, п. Большой 
Исток, ул. Свердлова, 42, телефон 8-982-701-81-60 уведомляет 
о том, что общим собранием членов Первичной профсоюзной 
организации ОАО «Большеистокремтехпредснаб» профсоюза 
работников агропромышленного комплекса РФ (Протокол от 
15.06.2015 г.) принято решение о ликвидации Первичной про-
фсоюзной организации ОАО «Большеистокремтехпредснаб» 
профсоюза работников агропромышленного комплекса РФ. 
Требования кредиторов могут быть заявлены в течение 2 меся-
цев с момента опубликования настоящего сообщения по адресу: 
624006, Свердловская область, Сысертский район, п. Большой 
Исток, ул. Свердлова, 42. Тел. 8-982-701-81-60.

Фестиваль открывали шесте#
ро молодых людей и девушек в 
национальных костюмах. Среди 
них – Эмма Манукян, предста#
вительница армянской диаспо#
ры поселка Октябрьский. Эмма 
поделилась своим мнением о 
фестивале:

# Нас с детства приучают к 
уважению и любви к своей куль�
туре. Мы храним и передаем 
эту любовь из поколения в по�
коление. Этот фестиваль – как 
глобус. Как путеводитель для 
людей. Он раскрывает духов�
ные ценности каждого народа. 
«Шире круг» действительно все�
ляет в души взрослых и детей 

уважение к другим культурам. 
На мой взгляд, чем больше та�
ких мероприятий – тем мень�
ше войн и межнациональных 
конфликтов. 

Программа состояла из 
43 концертных номеров. 
Основная нагрузка, конеч#
но, на плечах талантов из 
Октябрьского и Первомайского 
– колыбели татарской самодея#
тельности в районе. К ним при#
соединились народные хоры 
ветеранов «Золотая пора» 
из Кашина, «Рябинушка» из 
Большого Истока и «Надежда» 
из Щелкуна, образцовый фоль#
клорный коллектив «Ладушки» 
из Двуреченска, вокальные 
ансамбли «Журавушка» из 

Бобровского, «От мала до 
велика» из Абрамова, театр 
моды Ольги Тимофеевой из 
Сысерти, артисты из патру#
шевского и черданского до#
мов культуры. Участников, 
по сравнению с первым 
фестивалем, стало гораздо 
больше. 

Украшением праздни#
ка стала демонстрация 
русских народных костю#
мов Ольги Тимофеевой 
и коллекция женских и 
девичьих костюмов от 
Ирины Хамантуровой. В 
первой части фестиваля 
зрителей покорил семей#
ный дуэт Одинцовых из 
Патрушей с еврейским тан#
цем. Александр и Елена 
рассказывают:

репертуаре и украинский есть, и 
русский, даже чукотский. Решили 
поставить еврейский танец. А во�
обще, танцевать мы стали 9 лет 
назад. Дети занимались в школе 
искусств, и педагог решила по�
ставить танец с родителями. Так 
мы и втянулись. Прошли через 
бальные танцы, сальсу, танго. 
Но по фактуре и настроению нам 
все�таки ближе народные. 

Всего в Свердловской области 
живут представители 160 нацио#
нальностей. У фестиваля «Шире 
круг» # огромный простор для 
развития. Кстати, и для расши#
рения своей географии – тоже. 
Принять участие в калейдоскопе 
национальных традиций уже хо#
тят екатеринбуржцы.

Мария Сорокина.
Фото автора.

Калейдоскоп национальных традиций
Начало на 2 стр.

Cемья Одинцовых с еврейским танцем, с. ПатрушиCемья Одинцовых с еврейским танцем, с. Патруши

Задорные «Соловушки» из танцевального коллектива Задорные «Соловушки» из танцевального коллектива 
«Престиж», п. Бобровский«Престиж», п. Бобровский

Новый сервис 
на сайте «Маяка» - 
объявления 
по интернету

Частные объявления 
вы можете подать в га�
зету «Маяк» и на сайт 
через интернет, где бы 
ни находились.

Для этого нужно зайти 
на наш сайт   www.34374.
info, нажать красную 
кнопку «подать объявле#
ние» в правом верхнем 
углу главной страницы 
сайта.

Все подробности там 
указаны. Оплату объяв#
ления можно произвести 
как через Яндекс. Деньги, 
так и с вашей банковской 
карты. 

На сайте объявление 
появится мгновенно и 
будет доступно пользо#
вателям сайта в течение 
месяца. В газете его по#
местят в номер, который 
на момент подачи гото#
вится к печати (газета вы#
ходит по средам). Быстро, 
удобно, недорого.

 Английский язык (с 4 лет)
 Подготовка к школе
 Подготовка к ЕГЭ, ОГЭ  (рус. язык,   

       математика, история, обществознание)
 ИЗО (с 3 лет)
 Рисование песком
 Шахматы 
 и многое другое

Сысерть, мкр-н Новый, д. 20
тел. 8 (34374) 6-52-11    8 982 63-063-43

logos65211@mail.ru     logos2014.ru

Объявляем 
набор в группы 

на новый учебный год

РЕКЛАМА

.

# Народными танцами за�
нимаемся почти 5 лет. У нас в 
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SMS-
ОБЪЯВЛЕНИЯ

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

Реклама на сайте  «Маяка»Реклама на сайте  «Маяка»
  www.34374.infowww.34374.info. . 

Пишите: Пишите: letemina_irina@mail.ruletemina_irina@mail.ru

АВТОШКОЛА 
«ЭКСТРА ПЛЮС»

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР 
на курсы водителей ТС кат «В»

ДЛЯ КУРСАНТОВ НАШЕЙ АВТОШКОЛЫ  ДЛЯ КУРСАНТОВ НАШЕЙ АВТОШКОЛЫ  

БЕСПЛАТНЫЙБЕСПЛАТНЫЙ АВТОДРОМ!!! АВТОДРОМ!!!
ОБУЧЕНИЕ ПО НОВЫМ ПРОГРАММАМ
Стоимость обучения - 19 т. р. (без бензина)

г. Сысерть, ул. Быкова, 28. Тел.: 6-88-48, 8-906-812-69-89
с. Щелкун, ул. Ленина, 146. Тел. 8-912-042-84-05
п. Октябрьский, тел. 8-922-140-99-05.

Предприятие ООО «Вторчермет НЛМК-Урал»Предприятие ООО «Вторчермет НЛМК-Урал»    

ЗАКУПАЕТ ЛОМ ЧЕРНЫХ МЕТАЛЛОВ ЗАКУПАЕТ ЛОМ ЧЕРНЫХ МЕТАЛЛОВ 
ПО ВЫСОКИМ ЦЕНАМПО ВЫСОКИМ ЦЕНАМ

При себе иметь паспорт РФ.

АДРЕС:АДРЕС: г. Сысерть, ул. Самстроя, 2б.  г. Сысерть, ул. Самстроя, 2б. 
  Тел. 8-965-54-000-53.Тел. 8-965-54-000-53.  

РЕЖИМ РАБОТЫ:РЕЖИМ РАБОТЫ:  
пн. - чт.  с 8.00 до 16.40, пт. с 8.00 до 15.40. Обед с 12.00 до 13.00.пн. - чт.  с 8.00 до 16.40, пт. с 8.00 до 15.40. Обед с 12.00 до 13.00.

Сб. - вс. - выходной.Сб. - вс. - выходной.

Заключение ГИБДД  есть!Заключение ГИБДД  есть!
NИ65761 от 24.03.15 г.NИ65761 от 24.03.15 г.

ОБЪЯВЛЯЕМ НАБОР ОБЪЯВЛЯЕМ НАБОР 
в группу ВТС  категории «В».в группу ВТС  категории «В».

  г. Сысерть,г. Сысерть,  
ул. Коммуны, 39а, ул. Коммуны, 39а, 

Набор в группу Набор в группу 
на  21 сентября.на  21 сентября.

п. Двуреченск, п. Двуреченск, 
ул. Клубная, 12, ДК ул. Клубная, 12, ДК 

Занятия  - вт., чт.  с  18.00.Занятия  - вт., чт.  с  18.00.

с. Щелкун –с. Щелкун –  
ул. Гагарина, 21.ул. Гагарина, 21.

 Занятия  - в  сб., вс.  с  9.00. Занятия  - в  сб., вс.  с  9.00.

п. Октябрьский, п. Октябрьский, 
Занятия  - в  сб., вс.  с  8.00.Занятия  - в  сб., вс.  с  8.00.

п. Бобровский,п. Бобровский,  
ул. Демина, 39а, ул. Демина, 39а, 

Встреча - Встреча - 12 сентября12 сентября  
в 11.30в 11.30

Оплата в рассрочку. Оплата в рассрочку. 
Тел. 6-00-30, 8-912-646-00-30.Тел. 6-00-30, 8-912-646-00-30.

 wwwwww..motorsgo.rmotorsgo.ruu    

СЕЙФ-ДВЕРИ СЕЙФ-ДВЕРИ «АРГУС», «БЕРЛОГА»«АРГУС», «БЕРЛОГА»

от 9 000 руб.
от 9 000 руб.
от 9 000 руб.

ПЛАСТИКОВЫЕ ПЛАСТИКОВЫЕ 
ОКНАОКНА  

г. Сысерть, 
ул. Коммуны, 63 А, оф. 206.

Тел. 7-44-20, 8-906-808-99-90.

под ключ  
под ключ  

от 12 000 руб.
от 12 000 руб.

Широкоформатная
реклама 

на центральных 
перекрестках 

г. Сысерть

Дизайн, производство, 
монтаж.

Рекламное агентство 
«Проект – Сысерть»

8 904 387�67�08

project�sysert@mail.ru

Вы энергичны, Вы энергичны, 
жизнерадостны, жизнерадостны, 

общительны?общительны?
Попробуйте себя 

в роли 
РЕКЛАМНОГО АГЕНТА

газеты «Маяк»

8 (34374) 6 85 74

ВНИМАНИЕ, ПОДПИСКА!
Объявляется подписка на газету «Маяк» на 2016 год 

 Во-первых, вы можете выписать газету БЕЗ ДОСТАВКИ (с получением в редакции).  
Стоимость на первое полугодие – 306 рублей. Если выписываете сразу на весь год – 
588 рублей.

 Во-вторых, наши общественные распространители оформят вам подписку прямо 
на дому. С сегодняшнего дня и до 29 октября проходит ЛЬГОТНАЯ подписка – 408 ру-
блей. Стоимость основной подписки – с 30 октября – 450 рублей. Подписка на весь год 
обойдется в 744 рубля.

 В-третьих, предлагаем объединяться и оформлять коллективную подписку на 
предприятия. Мы будем доставлять газету по средам на проходную, если найдется не 
менее 5 желающих. Стоимость на полугодие – 408 рублей, на год -744 рубля.

Об условиях почтовой подписки и ценах на нее мы сообщим позднее. 

 К сожалению, общественные распространители у нас есть не везде. Поэтому пригла-
шаем неравнодушных людей к сотрудничеству. Важно понимать, что задача общественно-
го распространителя – не просто выписать газету, а весь год ее добросовестно доставлять. 
Если вы готовы взять на себя такую ответственность – будем рады! Звоните по телефону 
6-85-74.


